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104 candidatos pleitearam uma vaga na 
Câmara de Vereadores de Canoinhas este ano
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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!
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ENQUANTO um grupo de meninos toma banho no alagado causado pelas fortes chuvas na rua Guilherme Prust, no Campo d’Água 
Verde, produtores de feijão temem perder a safra; previsão é de que o mau tempo prossiga no fim de semana Página 14

R$ 140 mil 
foram gastos,  
informam 
candidatos
Levantamento foi feito junto ao 
site do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). Prazo para prestação 
de contas já expirou.

CONTAS DE CAMPANHA

16 candidatos ainda não 
entregaram as contas 
relativas a setembro

Ela
conseguiu!

Página 17Merlim Malacoski, de Major Vieira, é semifinalista da Olimpíada da Língua Portuguesa

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



� VARIEDADES Sexta-feira, 14 de novembro de 2008OPINIÃO

A mídia está ressaltando 
a crise mundial. O que 
é estranho ou, no mí-

nimo, curioso é que a mesma 
mídia só falava, até pouco 
tempo atrás, no crescimento 
do mundo, e que países 
como a Rússia, Índia, 
China e nós, brasileiros, 
estávamos em franca 
evolução.

Os consumidores 
permanecem os mes-
mos. Então pergunto: a 
quem interessa a crise? 
Ou serão apenas ajustes 
de mercado, visto que 
culpar os derivativos e a 
especulação, que sempre 
ocorreram, talvez não seja a 
resposta, mas sim os abusos 
e os desvios dos investimentos 
para o intangível financeiro, 
reduzindo muitas vezes os 
investimentos na marca, ativo 
principal das empresas.

Nós não consumimos 
dólares, euros, ienes e reais. 
Consumimos marcas como 
Renault, L’Oreal, Toyota, Nes-
tlé, etc. Muitos países têm ca-

minhado para posicionar suas 
marcas. A China hoje tem três 
marcas dentre as 100 mais va-
liosas do mundo, como China 
Mobile, no valor de 57 bilhões 
de dólares; China Construction 

Bank, valendo 
19,6 bilhões de 
dólares; e Bank of China, com 
19,4 bilhões de dólares. A Índia 
vem fazendo grandes esforços 
e hoje tem marcas como a 
ArcelorMittal, Tata e vem ad-
quirindo várias outras.

Quem diria que consumi-
ríamos marcas coreanas como 
a Samsung, Hyundai e Kia? 

Infelizmente, nós, brasileiros, 
estamos acordando lentamen-
te e não temos nenhuma das 
nossas marcas entre as 100 
mais valiosas do mundo.

Exportamos ainda, na sua 
maioria, manufaturados como 
commodities, vendemos preço 
e não marca. Quando olhamos 
a lista das 100 maiores marcas 
do mundo, temos o Google 
como a 1ª, valendo 89 bilhões 

de dólares. A General Elec-
tric valendo 71 bilhões de 
dólares. Estas duas marcas 

têm gerentes e diretores de 
marcas, e não de produtos.

Quem diria que a Porsche 
valeria mais do que a Merce-

des-Benz? A marca não 
tem derivativos, mas sim 

posicionamentos conceituais. 
Acho que devo terminar com 
um conceito de marca, a mais 
famosa no seu setor que é a 
Nike, marca símbolo e que só 
recomenda “ Just do it”.

Francisco Borghoff é 
cônsul da França em Santa 
Catarina

Os inúmeros bebuns presos sema-
nalmente em todo o País e que 
só em Canoinhas chegam a três 

todo fim de semana, ainda podem tirar 
uma grana do Governo.

Lotado na cidade de São José dos 
Campos, situada numa região onde estão 
instaladas algumas das maiores fábricas 
de bebidas do País, o procurador da Re-
pública Fernando Lacerda Dias tomou 
uma iniciativa que, dependendo como 
for julgada pela Justiça Federal, pode 
abrir um precedente judicial que disse-
minará insegurança jurídica nos meios 
empresariais. 

Invocando estudos e pesquisas sobre 
problemas causado pelo consumo de 
álcool, Dias protocolou uma ação civil 
pública contra as três maiores cerve-
jarias brasileiras, exigindo que elas 
depositem R$ 2,76 bilhões na conta de 
dois órgãos da União, o Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), vinculado 
ao Ministério da Previdência, e o Fundo 
Nacional Antidrogas, vinculado ao 
Ministério da Saúde, a título de ressarci-
mento de gastos efetuados com trata-
mento de alcoólatras. 

Na mesma ação, Dias exige ainda 
que as três cervejarias - a AmBev, a 
Schin e a Femsa - invistam outros R$ 
2,76 bilhões em publicidade sobre pre-
venção contra o alcoolismo e tratamento 
de dependentes. O procurador alega 
que a propaganda dessas três empresas 
promove o vício. 

Nunca antes a indústria de cerveja 
havia enfrentado um processo dessa 
magnitude. As três cervejarias processa-
das detêm 87% do mercado. O setor cer-

vejeiro, que é um dos maiores geradores 
de empregos e de receita fiscal, produziu 
5,5 bilhões de litros, entre janeiro e 
setembro de 2008, deve faturar cerca de 
R$ 20 bilhões este ano e investiu quase 
R$ 1 bilhão em publicidade nos últimos 
nove meses. 

Até agora, as indenizações pleitea-
das contra as cervejarias eram de baixo 
valor. Para justificar os R$ 2,76 bilhões, 
Dias afirma ter levado em conta o que a 
União destinou nos últimos anos ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS), para tratar 
de acidentes de trânsito e de doenças 
decorrentes do consumo de álcool, e os 
gastos do INSS com aposentadorias a 
dependentes de álcool.

A iniciativa do procurador federal 
nada mais é do que uma violência à 
liberdade de escolha dos indivíduos. Ali-
ás, se a lógica do processo contra as cer-
vejarias é proteger as pessoas dos males 
causados pelo álcool e reduzir os gastos 
públicos com hospitais e tratamentos 
médicos, os açougues e as churrascarias 
também teriam de ser fechados, pois a 
carne vermelha tem colesterol, podendo 
provocar doenças cardíacas; as docerias 
e as sorveterias deveriam ser proibidas 
de abrir as portas, uma vez que o con-
sumo de açúcar pode causar diabetes; e 
as fábricas de automóveis teriam de ser 
varridas do mapa, para acabar com as 
mortes por acidentes de trânsito.

Diante do exagero da indenização 
pleiteada pelo procurador federal e da 
fragilidade de seus argumentos, resta es-
perar que a Justiça Federal tenha o bom 
senso de rejeitar a ação civil pública que 
impetrou com as três cervejarias.

EDITORIAL

Bêbados?
Culpe-se as cervejarias

Crise ou oportunidades?
Francisco BorghoFF

ARTIGO

Assim como Alckmin nas 
eleições presidenciais 
de 2006, o melhor mo-

mento de McCain foi o discurso 
em que reconheceu a derrota 
nas eleições para presidente 
dos Estados Unidos. Vê-lo 
pedindo que seus eleitores pa-
rassem de vaiar Barak Obama 
e dizendo que “meu adversário 
é agora meu presidente” é um 
momento histórico. McCain 
é água, Obama é vinho. Ou 
vice-versa. E para entender o 
que se passou vou recorrer a 
trechos de uma entrevista que 
o sociólogo e jornalista perua-
no Rafael Roncagliolo deu ao 
jornal argentino La Nación, e 
que recebi por meio do ex-blog 
de Cesar Maia.

Entendo que meu papel, 
além de minhas reflexões, é 
trazer aos leitores idéias de 
outras pessoas. Então segu-
ra: “Os partidos políticos se 
converteram em máquinas 
eleitorais que só funcionam 
quando há eleições. Isso é 
parte de uma mudança, na 
qual a relação cara a cara foi 
transformada em relações mi-
diáticas. Ao congressista não 
interessa a repercussão do 
que diz no Parlamento. O que 
interessa é a repercussão do 
que diz no espaço midiático. 
Isso é uma deterioração da 
ação do Congresso. Desapa-
receu a relação cara a cara 
com a célula partidária.”

 “Os partidos funcionam 
como garagens, porque ape-
nas se retira o carro do es-
tacionamento para competir 
e, depois, volta-se a guardá-

lo...”
“As transformações tec-

nológicas dos últimos tempos 
determinaram que os eleitores 
não fossem considerados 
cidadãos, mas sim consu-
midores. A diferença é que, 
quanto aos cidadãos, é pre-
ciso convencê-los e, quanto 
aos consumidores, é preciso 
seduzi-los. Neste cenário, as 
ofertas dos políticos deixam 
de ser propostas e passam a 
ser mecanismos publicitários 
de sedução do eleitor. Isso 
destrói o pressuposto básico 
da democracia.”

“É óbvio que os candida-
tos não mais têm interesse 
sobre os temas a debater. 
Interessa a eles os aspectos 
formais do debate, como a 
luz, a ordem da exposição, os 
tempos e a disposição das câ-
meras. Ou seja, a vida política 
passou a ser controlada por 
novos especialistas.”

 “Hoje, é preciso estar 
nos meios de comunicação de 
massa para existir. Os meios 
não têm êxito no momento de 
dizer quem ganha, mas sim ao  
estabelecer quais os que estão 
na competição. Pode-se dizer 
que os meios substituíram 
os políticos no papel de fixar 
a agenda. Então, não são 
mais dirigentes, voltados para 
oferecer uma direção aos ci-
dadãos, mas sim dirigidos, no 
sentido de que o bom político 
é o que melhor interpreta as 
pesquisas e que faz o que o 
público pede.”

 “Isso não significa que os 
meios de comunicação pos-

sam fazer o que quiser com a 
opinião pública, mas sim que 
alguns deles têm um papel 
desmedido. Os legisladores 
foram substituídos por líderes 
midiáticos em sua influência 
sobre a opinião pública.”

Viu só? Legisladores ou 
lideres midiáticos. Cidadãos 
ou consumidores. Quem en-
tendeu a complexidade destes 
novos tempos levou a melhor. 
Enquanto McCain tentava 
convencer, Obama seduzia. 
E o resultado está aí: não me 
lembro de ter visto outra lide-
rança com o impacto que Ba-
rak Obama está causando no 
mundo. Ao menos em termos 
de percepção. Talvez o último 
tenha sido John Kennedy, que 
também era um sedutor. 

Criou-se uma expectativa 
sem precedentes, os noticiá-
rios parecem anunciar a volta 
do messias. Barak Obama 
sabe usar o tal “espaço midi-
ático” como poucos. Usou a 
juventude, a família, a inexpe-
riência e a questão racial com 
maestria. Tem gestual, tem 
repertório, tem voz, tem olha-
res, tem todos os trejeitos de 
grande estrela que sabe como 
seduzir os admiradores. E tem 
uma equipe de profissionais 
midiáticos afinadíssima. 

Isso é bom. O mundo pre-
cisa de líderes carismáticos. 

Mas também é perigoso.
Vai que ele acredita que é 

mesmo o messias...

Luciano Pires é jornalis-
ta, escritor, conferencista e 
cartunista

ARTIGO

O Sedutor LUciano PirEs

LOTADO
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João Herbst vence disputa 
judicial pela prefeitura de Mafra
Desembargadores decidiram por unanimidade entregar prefeitura para segundo colocado 

MAFRA

Por seis votos a zero, os desem-
bargadores do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) rejeitaram na 
terça-feira, 11, o recurso do 
ex-prefeito de Mafra, Carlos Ro-
berto Scholze (PP). Ele venceu a 
eleição de outubro na cidade, mas 
está com seus votos anulados por 
ter as contas rejeitadas enquanto 
era prefeito, em 2002. Com o 
recurso negado, o prefeito João 
Alfredo Herbst (PMDB) deve 
ser reconduzido ao cargo em 
janeiro.

Apesar do recurso negado, 
o advogado Manolo Del Olmo, 
que defende Carlinhos, como é 
conhecido o ex-prefeito, disse 
que vai recorrer da decisão ao Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
Ele acredita que o processo seja 
julgado ainda este ano. Caso na 

instância superior o ex-prefeito 
tenha sucesso, será empossado. 
Senão, encerram-se os níveis de 
recurso e Herbst será o prefeito 
de Mafra.

Para Del Olmo, mesmo com 
a decisão unânime dos desembar-
gadores do TRE, ainda é possível 

acreditar em reversão do quadro, 
já que o primeiro recurso ao TSE 
foi julgado favorável a Scholze. 
Agora, recorrendo novamente, 
o processo será analisado pelo 
mesmo ministro.

A polêmica em torno de 
quem vai governar Mafra iniciou 

ainda no período pré-eleitoral. 
Scholze foi prefeito entre 2001 
e 2004 e reeleito para voltar ao 
comando da prefeitura em 2005, 
mas por conta de propaganda ins-
titucional em período vetado pela 
legislação, foi cassado. Agora, em 
2008, tentou retornar ao cargo, 
mas em junho teve as contas de 
2002 rejeitadas pela Câmara de 
Vereadores, por apresentar déficit 
orçamentário.

Por conta desta decisão sua 
candidatura foi impugnada, mas 
conseguiu se manter candidato 
graças a decisões judiciais, con-
tudo, como não havia conclusão 
do processo os votos obtidos nas 
urnas em outubro estão anulados. 
Apesar de ter vencido a eleição, 
com a anulação dos votos, o se-
gundo colocado, Herbst, assume 
a prefeitura. (Com informações do 
site Idéia Notícias)

Dreveck alerta para 
as péssimas condições 
das estradas no 
Planalto Norte

O deputado Silvio Dreveck (foto), líder do 
PP, falou na quinta-feira, 6, da angústia 
dos moradores da região do Planalto 
Norte sobre o adiamento da Implantação 
da Sadia e da Aurora. Além disso, Dreveck 
falou sobre outra reivindicação da região, 
que é em relação ao sistema viário, 
principalmente melhorias nas rodovias 
estaduais e federais que dão acesso a 
vários municípios do Planalto Norte.

O deputado citou alguns trechos 
que estão com graves problemas de con-
servação e sinalização, como é o caso 
da ligação entre São Bento do Sul e a 
divisa com o Estado do Paraná. Segundo 
Dreveck, a condição do asfalto está com-
plicada, mas o que mais o preocupa é a 
falta de sinalização naquele trecho. 

Ainda em São Bento do Sul, o 
trecho do SC-301, conhecido como 
27 curvas, também foi abordado por 
Silvio Dreveck na tribuna. Segundo ele, 
o número de acidentes naquela loca-
lidade é altíssimo e as obras estão se 
arrastando há mais de dois anos. 
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CARLINHOS: recurso ao TSE HERBST assume a prefeitura em 2009
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Que tal chegar em casa e perceber 
que não tem casa, tudo foi consu-
mido pelo fogo. No mesmo ano, 
perder um cunhado querido e de 
quebra ver o sobrinho em coma 
na UTI. Isso foi só um resumo 
do que foi 2008 para o candidato 
eleito para a Câmara de Verea-
dores de Canoinhas, João Grein 
(PT). A melhor notícia do ano, 
evidentemente, foi a campanha 
vitoriosa. Na entrevista a seguir, 
Grein fala sobre as idéias e ban-
deira que pretende defender na 
Câmara, as circunstâncias de sua 
eleição e o que pensa sobre o pre-
feito reeleito, Leoberto Weinert 
(PMDB). Acompanhe.

Qual vai ser sua bandeira na Câmara 
de Vereadores?
Vou defender, naturalmente, 
onde estão minhas raízes, que é 
a agricultura familiar, o consumo 
e produção de alimentos puros, 
questões ambientais, recursos 
para projetos, enfim, tudo que 
envolve a agricultura familiar. 
Claro que o meio rural tem tudo 
a ver com o urbano. Muita gente 
na cidade gosta dos agricultores 
e eles não sabem. Quero também 
brigar pela saúde e educação no 
meio rural.

O que o senhor mais ouviu de re-
clamações, durante a campanha, 
no interior?
Desde que me entendo por gente 
ouço a mesma reclamação – con-
servação de estradas. Está na hora 
de o poder público tirar esse tema 
da pauta, porque alguma coisa 
errada está acontecendo. Depois 
vêm questões de saúde, meio am-

biente e saneamento básico.

O senhor será oposição ou situação 
na Câmara?
Cada momento é um momento. 
Vai depender do comportamento 
do próprio governo. Uma coisa 
é certa: não vou votar contra 
a comunidade. O que for bom 
para a comunidade, vai ser bom 
para mim, independente de vir da 
oposição ou da situação.

Qual tua opinião sobre o prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB)?
O Leoberto pegou uma época 
boa para administrar, o que o fez 
se sair bem. Canoinhas recebe 
cerca de R$ 16 milhões por ano 
por meio de programas do Go-
verno Federal, além de recursos 
do Estado. Mas me espanto com 
a falta de articulação do governo 
Leoberto. Com o Governo do 
Estado do lado dele e quatro 
vereadores na Câmara, conseguiu 

arrumar muito mais inimigos do 
que amigos, o que mostra que 
ele não é um bom negociador. 
Tomara que ele tenha aprendido 
a articular nesta administração.

O senhor tem origem na agricultura. 
Seu pai era bóia-fria?
Sim, além de meu pai ter sido 
bóia-fria, minha família sempre 
foi bem pobre, somos de origem 
negra, o que dificulta as opor-
tunidades. Tive dificuldade de 
estudar, meu trabalho sempre foi 
voluntário. Fui catequista, presi-
dente de Associação de Mora-
dores, da Agrupar, tudo trabalho 
voluntário, isso é, trabalhar o mês 
inteiro e não receber.

E como foi sua entrada na política?
No último ano eu participei do 
mandato do deputado estadual 
Dirceu Dresch e do Carlito Merss 
(deputado federal), o que me in-
centivou a entrar na política.

Há quem diga que o senhor é o 
azarão nesta eleição.
Acho que não, o diretório do par-
tido já imaginava que elegeríamos 
dois. Imaginávamos que o Beto 
(Passos) pudesse fazer menos 
votos e eu e os demais, faríamos 
mais do que fizemos. Aconteceu 
o inverso, o Beto estourou como 
um fenômeno, mas dois foram 
eleitos de qualquer forma.
Agora é interessante colocar que 
eu me elegi enquanto descenden-
te de negros, agricultor e pobre. 
Imagine a dificuldade para cada 
voto que peguei. Uma coisa é ser 
elite da sociedade, com muito 
dinheiro no bolso, outra coisa é 
ser agricultor.

O senhor acha que o fator econômi-
co ainda influencia muito em uma 
eleição?
Com certeza. O fator econômico 
manda nas eleições.

O que esperar de uma dupla de ve-
readores do PT na Câmara?
Fui um dos fundadores do PT, 
quando ser petista era sinônimo 
de bicho perigoso na sociedade. 
Hoje o PT aprendeu muito. O 
povo quer renovação. Boa parte 
da população ativa na discussão 
política queria a renovação, tanto 
que cinco novos entraram. Muita 
gente não votou em mim porque 
achou que um agricultor não se 
elegeria.

O que o governo poderia fazer pelo 
agricultor e não faz?
Primeiro, como já disse, é o 
cuidado com as estradas rurais. 
Na educação, há muito que se 
fazer e, principalmente, faltam 
projetos para captar recursos 
federais. 

ANUNCIE AQUI

3622-1571

Política MATÉRIA-PRIMA
Médicos querem dobrar salários
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ELEIÇÕES
R$ 140 mil foram gastos,

dizem candidatos a vereador
> p.  6

“Elegi-me enquanto descendente 
de negro, agricultor e pobre”
João Grein (PT) rejeita o rótulo de azarão e afirma que por suas condições alcançou uma façanha

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O despertar espiritual  
Ele é, em síntese, um processo semelhante à ger-
minação da planta, em que a semente, rompendo a 
casca, manifesta a Vida de Deus existente no seu 
interior. Ela abandona a casca, que não faz parte da 
sua essência. O mesmo corresponde à consciência 
do “eu carnal”. À medida que vamos despindo esse 
“envoltório”, a Vida de Deus alojada em nosso interior 
vai se manifestando com maior nitidez, revelando 
cada vez mais a perfeição da Imagem Verdadeira. 
Existem três modos de fazer esse aperfeiçoamento 
religioso (treinamento espiritual):  1) Ler assidu-
amente sutras e livros sagrados para gravar no 
subconsciente a verdade de que o “homem não é 
corpo carnal”; 2) Praticar a Meditação Shinsokan 
para transcender os sentidos físicos e conhecer a 
natureza espiritual; 3) Divulgar a Verdade e praticar 
atos de caridade, para conhecer a alegria de ver os 
outros salvos e conscientizar que todos estão ligados 
pela mesma Vida. (Do livro Viver Junto com Deus 
– Masaharu Taniguchi)

Progrida sempre
O homem deve sempre progredir material, física 
e espiritualmente. Nascemos aqui para progredir. 
Não podemos ficar estacionados num ponto nem 
por um dia. Para tanto é preciso estabelecer uma 
meta e conscientizar-se de que o homem é filho de 
Deus. Veja que Deus é a sua natureza verdadeira. 
Veja que Deus vive aí, dentro de você. E viva tal qual 
Deus vive. Seja qual for o problema que enfrente, 
pense: “O que Deus faria para solucioná-lo?” e tome 
as atitudes que Deus tomaria. Não tome atitudes 
vergonhosas. Mesmo que a princípio pareça ter 
tido prejuízo, quem age com Deus vencerá no final, 
pois não há nada mais poderoso que ele. Relem-
bre a todo instante que é filho de Deus. Antes de 
realizar um trabalho mentalize: “Sou filho de Deus, 
Deus realiza este trabalho, muito obrigado”. Assim 
surgirão excelentes idéias, como se tivesse desatado 
um nó górdio. Além disso, é preciso dedicar deter-
minado horário para realizar concentração mental, 
sentando-se em silêncio com os olhos fechados, 
com a mente serena, e mentalizar que Deus flui 
para o seu interior. (Do livro A Verdade e a Saúde 
– Masaharu Taniguchi)

   Reflexão
“O sorriso propaga boas vibrações entre as 
pessoas e ilumina o mundo. Quando, por des-
cuido, causarmos transtornos ou esbarrarmos 
com alguém, devemos pedir-lhe desculpas 
sorrindo de modo amigável. Assim, tanto a 
pessoa como nós próprios nos sentiremos 
bem e haverá uma atmosfera pacífica entre as 
partes”. (Prof. Seicho Taniguchi)

SEICHO-NO-IE CANOINHAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel Imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980
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GREIN: “Me espanto com a falta de articulação do governo Leoberto”
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> Frase da semana

uMa PeRgUnTa PaRa>

Mais polêmica médica

Quem vai emplacar na SDR Canoinhas em 2009?

A empresa espanhola OHL decidiu recorrer às 
subsidiárias para garantir os investimentos iniciais 
nas cinco rodovias federais arrematadas no ano 
passado, incluindo a 116, com posto em Monte 
Castelo. A empresa tenta conseguir financiamento 
para cumprir o cronograma de obras, que só no 
primeiro ano soma mais de R$ 700 milhões. Para 
2009, será necessário mais R$ 1,2 bilhão. Com 
isso, o cronograma de obras já está atrasado e 
tende a atrasar ainda mais com a crise econômica 
mundial, motivo da escassez de crédito.

OHL

Os médicos sócios da Contestado Serviços 
Médicos, que prestam serviço no Pronto Aten-
dimento Municipal, se preparam para fechar a 
empresa. Como é uma espécie de cooperativa, 
a empresa tem dado muita dor de cabeça para 
quem está à frente do negócio. A proposta é que o 
município faça contratos individuais, até porque 
por ser um serviço essencial, a saúde não deveria 
ser terceirizada, nas palavras do vereador, tam-
bém médico, Vagner Trautwein (PSDB).

A questão é que o município não está conten-
te com a situação. Segundo o assessor jurídico 
do município, Rodrigo Cruz, com a extinção da 
Contestado, os médicos pretendem reivindicar o 
cumprimento de Lei de 2004 que mais que dobra 
o atual salário dos plantonistas (de R$ 43 para 
R$ 130/hora). “A Lei é inconstitucional, porque 
não está acompanhada de estudo de impacto 
orçamentário”, garante o advogado.

A polêmica está só no início. Se os médicos 
insistirem na Lei de 2004, não há dúvidas de 
que o prefeito vai abrir processo licitatório para 
contratar outra prestadora de serviços, e aí, uma 
nova novela começa.

SERVIDORES DO ESTADO

“Não pediram autorização para o 
dono”

frase atribuída a um alto membro do Comando da Polícia Militar de Santa Catarina, 
comentando o pedido do Poder Judiciário de cessão de uso de uma parte do terreno 

ocupado hoje pelo 3. o BPM , em Canoinhas, para construção do novo Fórum. A citação foi 
feita pelo vereador Paulo Glinski  (DEM) na sessão da Câmara de segunda-feira, 10

O governador Luiz Henrique anunciou na segun-
da-feira, 10, em Londres, durante sua missão in-
ternacional, que o Governo fará antecipação do 
pagamento de dezembro e também da segunda 
parcela do 13º salário para os cerca de 130 mil 
servidores do Estado. No total serão pagos      
R$ 565 milhões, que servirão para aquecer a 
economia estadual. Costumeiramente proces-
sados ao final do mês, os salários, no valor 
aproximado de R$ 395 milhões serão pagos 
nos dias 18 e 19 de dezembro, já que dia 19 é 
o último dia útil do ano para os servidores.

JOÃO GREIN
VEREADOR ELEITO DE CANOINHAS

O senhor não acha injusto que o sistema eleitoral 
não eleja um candidato como Juliano Seleme 
(1.001 votos) e o eleja com apenas 464 votos?
         Se é injusto já fomos injustiçados também.  
Quando eram 15 vereadores, o PT teve o 10.o 
candidato mais votado, que não se elegeu.

Acima, quanto os três candidatos a prefeito de Canoinhas gastaram nos dois 
meses de campanha. Os dados são do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) e 
estão disponíveis na Internet.

Novo Fórum
O deputado Antônio Aguiar (PMDB) recebeu em primeira mão 

projeto de lei do governo que autoriza cessão de terreno de 4 mil 
metros quadrados para o Tribunal de Justiça, área desmembrada do 
batalhão da Polícia Militar de Canoinhas que deverá sediar o novo 
Fórum da Comarca. O pleito foi apresentado por Aguiar com o 
apoio do prefeito Leoberto Weinert (PMDB), pois as instalações do 
Fórum atual não comportam a implantação da nova vara criminal, 
criada em sessão do pleno do TJ no mês de agosto.

Nos bastidores, a cessão das terras foi tumultuada. Gente do alto 
comando da Polícia Militar tentou de todas as formas obstruir a nego-
ciação, alegando que ninguém havia consultado o comando da PMSC 
sobre a doação do terreno. Aguiar sofreu forte pressão e entrou em uma 
verdadeira queda de braço com a alta cúpula da PM do Estado. Acabou 
vencendo, ganhando amigos por aqui, mas inimigos por lá.

> INVESTIMENTOS: As especulações são 
grandes quanto as intenções da Perdigão 
de instalar uma unidade em Santa Cata-
rina. Já se fala até em cifras, cerca de R$ 
200 milhões. O Planalto Norte estaria entre 
as áreas de interesse da empresa.

> UTI MÓVEL: O Samu está implementado 
há dois anos em Canoinhas e até agora não 
recebeu uma unidade móvel. Promessa de 
campanha feita há quase meio ano ainda 
não saiu dos palanques.

> ORÇAMENTO: O Fórum Parlamentar 
Catarinense bateu o martelo sobre as 15 
emendas da bancada estadual ao Orça-
mento da União de 2009. De todas as 
emendas, apenas uma beneficia a região. 
A adequeação da BR-280, entre Jaraguá 
do Sul e Porto União, passando por Mafra 
e Canoinhas.

> ORÇAMENTO 2: Vereador Wilson Pereira 
(PMDB) garantiu junto ao deputado Mauro 
Mariani (PMDB) emenda que destina R$ 
1,4 milhão para a construção de uma poli-
clínica no centro de Canoinhas (rua Emílio 
Scholtz). R$ 700 mil viriam ainda este ano, 
o restante em 2009. O total da obra é de 
R$ 1,6 milhão.

> CORREÇÃO: Vereador Vagner Trau-
twein (PSDB) se referia a todas as despe-
sas do Centro ao falar em R$ 45 mil e não 
em despesas com pessoal, conforme a 
coluna registrou na semana passada.

Novo capítulo
A Câmara de Vereadores de Canoinhas aprovou esta semana projeto de Lei que 

dispõe sobre as áreas de estacionamento rotativo no município. O projeto segue 
agora para sanção do prefeito Leoberto Weinert (PMDB). Se tudo correr bem, 
agora já se fala em abrir o processo licitatório em 2009. Paciência!  

SDR em movimento
Edmilson Verka (PSDB) reassumiu a SDR ontem. 

No início da semana foi publicado no Diário Oficial 
sua nomeação. Verka está garantido na SDR até o final 
de 2008. Mas, e em 2009?.

Orildo Severgnini (PMDB) que jurou apostar to-
das as suas fichas na nomeação, passou a semana em 
Brasília, articulando com o prefeito eleito de Monte 
Castelo Aldomir Roskamp (PMDB) junto aos ministé-
rios. Lá, ele assinou convênio por meio do Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) no valor de R$ 
550 mil para obras de saneamento em Major Vieira. Por 
telefone, Severgnini disse à coluna que este ano tudo 
bem (Verka à frente da SDR), mas em 2009 “a conversa 
é outra”. Ele relembra o acordo feito em 2006 entre os 
prefeitos da região que garantia a SDR em 2009/2010 
para o PMDB. Severgnini nega ter aceitado o pedido 
de Roskamp para assumir a Secretaria da Administração 
de Monte Castelo. “Vou ajudá-lo, mas nada impede de 
assumir o cargo”, sobre a possibilidade de ser secretário 
regional em 2009. “Se não for o Orildo, vai ser outra 
pessoa, mas do PMDB”, garante o prefeito sobre o 
comando da SDR.

>

Pavan em Canoinhas
Governador em exercício Leonel Pavan (PSDB) vem a Canoinhas na segunda-feira, 17. 

Deve participar das comemorações do aniversário da Comarca e inaugurar duas quadras 
de esporte nas escolas Irmã Maria Felícitas e João José de Souza Cabral.
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Tire suas dúvidas 
sobre sucos

Edinei Wassoaski
COM ASSESSORIA

Problemas circulatórios 
matam mais, diz estudo
Estudo do Ministério da Saúde aponta que doenças da modernidade 
levam mais à morte no Brasil; AVC é mal que mais mata

As doenças da modernidade são 
as que mais matam no Brasil. 
Dados do Ministério da Saú-
de confirmam que o perfil da 
mortalidade no País mudou ao 
longo dos anos, acompanhando 
a tendência mundial de mais 
mortes por doenças crônicas e 
violentas. Por grupo de causa, as 
doenças do aparelho circulatório 
- associadas à má alimentação, 
consumo excessivo de álcool, ta-
bagismo e falta de atividade física 
– lideram o ranking e são as que 
mais matam homens e mulheres 
no Brasil. Ao todo, 283.927 
pessoas perderam a vida por pro-
blemas do aparelho circulatório 
- 32,2% das mortes em 2005. É o 
que mostra os dados do capítulo 
Mortalidade no Brasil e regiões 
da publicação Saúde Brasil 2007, 
do Ministério da Saúde, que traz 
o perfil detalhado da mortalidade 
dos brasileiros.

Nas regiões, as doenças do 
aparelho circulatório também 
são as que mais matam, com 
percentuais de 33% no Sudeste, 
32,9% no Sul, 31,9 no Nordeste, 
31% no Centro-Oeste e 24,9% 
no Norte. 

Para o Ministério da Saúde, 
esse perfil de mortalidade mostra 
mudanças que refletem a urbani-
zação rápida e desenvolvimento 
do País – no passado, o que mais 
matava no País eram as doenças 
infecciosas e parasitárias, tais 
como as diarréias, tuberculose, 
malária, entre outras. 

Como as doenças crônicas 
estão ligadas à inatividade física, 
ao consumo de álcool, tabaco 
e alimentação inadequada, os 
dados reforçam que o brasileiro 
deve investir na mudança de há-

bitos e buscar, por exemplo, pa-
rar de fumar, consumir alimentos 
saudáveis como frutas, legumes e 
verduras, praticar atividade física 
regularmente e diagnosticar e 
controlar a hipertensão arterial 
e a diabetes. 

MORTES PREMATURAS
 Mesmo com os avanços 

estruturais e econômicos obtidos 
nas últimas décadas, dados do 
Ministério da Saúde mostram 
que uma parcela expressiva da 
população perde a vida prematu-
ramente no País. De acordo com 
as informações, 413.345 pessoas 
faleceram antes de alcançar a ter-
ceira idade, considerada a partir 
dos 60 anos. Isso representou 
41,2% do total de 1.003.350 
óbitos registrados no Brasil em 
2005. Entre as pessoas com 60 
anos ou mais, os óbitos totaliza-
ram 590.015, o que correspondeu 

a 58,8% do total de falecimentos 
registrados no País. 

 As causas de mortes podem 
ser agrupadas em grandes gru-
pos (circulatórias, respiratórias, 
neoplasias, causas externas) ou 
categorizadas por causas especí-
ficas (AVC, pneumonia, atrope-
lamento, homicídio). 

Ao separar por causas es-
pecíficas, dentro do grupo das 
doenças do aparelho circulatório, 
o Acidente Vascular Cerebral 
(AVC) se destaca como a que 
mais mata. Em 2005, 90.006 pes-
soas morreram por essa causa. 
Isso representa 31,7% das mor-
tes decorrentes de problemas 
circulatórios e 10% dos óbitos 
totais do País. 

A segunda maior causa es-
pecífica de óbito no Brasil é a 
Doença Isquêmica do Coração, 
principalmente o infarto agudo 
do miocárdio, que também per-
tence ao grupo das circulatórias. 
Em 2005, 84.945 pessoas perde-
ram a vida por causa do infarto 
– 9,4% do total de mortes do 
País. 

Na avaliação das 10 primei-
ras causas de mortes no País, 
estão outras duas doenças circu-
latórias. A doença hipertensiva e 
a insuficiência cardíaca ocupam o 
8º e 9º lugar, com 33.487 (3,7%) 
e 31.054 (3,4%) mortes, respec-
tivamente.

MITOS E VERDADE

BEBER MUITO SUCO PREJUDICA A 
DIGESTÃO?
VERDADE. É mais indicado não tomar-
mos líquidos durante as refeições ou, 
no máximo, em torno de 200 ml (1 copo 
pequeno). Isso porque o excesso de suco 
nas refeições pode interferir, sim, no pro-
cesso digestivo.

SUCO DE GOIABA PRENDE O INTESTINO?
VERDADE. A goiaba pode prender o intestino de algumas pessoas 
porque não retém muito bem a água, o que pode complicar a formação 
das fezes. Mas ela deve ser incluída na nossa alimentação, pois é rica 
em licopeno, um pigmento vermelho que dá coloração à fruta e combate 
o aparecimento de câncer.

SUCOS DE MAMÃO, LARANJA OU AMEIXA SOLTAM O INTESTI-
NO?
VERDADE. Principalmente o suco de ameixa preta, pois essa fruta con-
tém uma substância que estimula o funcionamento do intestino.

SUCOS DE FRUTAS VERMELHAS, COMO AMORA, FRAMBOESA E 
MORANGO, COMBATEM O ENVELHECIMENTO E O CÂNCER?
VERDADE. Como essas frutas são antioxidantes, elas previnem o 
envelhecimento precoce das células e a formação de alguns tipos de 
tumores.

ALGUNS SUCOS TÊM FUNÇÃO CICATRIZANTE?
VERDADE. Alguns sucos, como o mamão, damasco, cenoura e manga, 
aceleram o processo de cicatrização da pele.

SUCO DE ALFACE E/OU MARACUJÁ ACALMAM E COMBATEM A 
INSÔNIA?
VERDADE. Os efeitos calmantes desses sucos, no entanto, variam 
conforme o organismo de cada pessoa.

EXISTEM FRUTAS QUE NÃO PODEM SER MISTURADAS AO LEI-
TE?
MITO. Isso não existe como regra geral, mas o importante é perceber 
como cada organismo reage às combinações dos alimentos.

É VERDADE QUE OS SUCOS NÃO ENGORDAM?
MITO. Devemos saber o número de porções de frutas que consumimos 
por dia. Se bebermos sucos calóricos, também estamos ingerindo as 
calorias das frutas, favorecendo o ganho de peso.
Por isso, moderar é a solução.

Fonte: Farmácia em Casa Especial
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Alterações da pele 
na gravidez

Em Canoinhas, avançam 
mortes causadas por câncer
Apesar de doenças do aparelho respiratório 
matarem mais, casos de neoplasias aumentam

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Em Canoinhas, as doenças do 
aparelho circulatório também são 
as que mais matam. Em 2007, de 
acordo com o Censo realizado pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), 49 pessoas (32% 
do total) morreram em decorrência 
de problemas no aparelho. Mas o 
que preocupa é o avanço de casos 
de câncer irreversíveis. Somente em 
2007, 28 pessoas morreram em de-
corrência de tumores (19% do total). 
É a segunda maior causa de mortes 
na cidade. O mais interessante é que 
as mulheres se previnem mais que os 
homens, se comparados os números. 
Dezesseis homens morreram em 
decorrência de tumores, ante 12 
mulheres. “As mulheres estão anos-
luz à frente dos homens no aspecto 
de prevenção”, disse o Dr. Vagner 
Pelágio em recente palestra na Rede 
Regional Feminina de Combate ao 
Câncer de Canoinhas. Regina Sele-
me, voluntária da Rede, concorda 
com o médico. “Ao perceberem 
qualquer alteração no organismo, as 
mulheres já procuram recurso, mas 
os homens são bem mais retraídos”, 
opina.

A Rede trabalha basicamente 
com prevenção. “Muitas vezes as 
mulheres descobrem outros pro-
blemas que não tem relação com 
câncer”, explica Regina. Ela alerta 
ainda as mulheres mais jovens. Se-
gundo Regina, é comum problemas 
como o HPV, porta de entrada 
para o câncer, serem detectados em 
moças, o que indica falta de cuidado 
com a prevenção no sexo.

REGIÃO
Na região, as doenças do apa-

relho circulatório oscilam com as 
doenças do aparelho respiratório 
entre as que mais mataram em 2007, 
segundo dados do IBGE (acompanhe 
ao lado). Em Bela Vista do Toldo, 
mais da metade do total de mortes 
em 2007 foram provocadas por do-
enças do aparelho circulatório. 

A pele, durante a gravidez, revela 
profundas modificações que ocorrem 
no organismo materno. Mesmo sendo 
alterações fisiológicas (normais do 
organismo, sem significar doença), 
podem ser motivo de angústia para 
muitas gestantes. Estas alterações 
podem permanecer após o parto ou 
desaparecerem espontaneamente e, a 
não ser em casos extremos, não merecem tratamento. 

> AltERAçõEs dA pIGmEntAçÃO dA pElE 
As alterações pigmentares (manchas na pele) podem ocorrer em 75 a 90% 
das grávidas, de forma e localizações variáveis, provavelmente devido à 
elevação de alguns hormônios.
O melasma apresenta-se como uma máscara gravídica, atingindo mais co-
mumente a face das mulheres de pele mais escura ou as mestiças. O uso de 
fotoprotetores físicos e químicos na face é essencial na prevenção do problema 
e que devem ser indicados pelo obstetra ou pelo dermatologista.
Algumas áreas da pele podem escurecer, como a fronte, nariz, axilas, face 
interna das coxas e períneo, assim como as cicatrizes. Sardas e nevos pig-
mentados (sinais) também podem sofrer escurecimento.
O distúrbio de pigmentação mais freqüente da gravidez é o escurecimento 
da linha média abdominal, formando uma linha escura vertical no centro da 
barriga, que recebe o nome de linha nigra. Também é comum o escurecimento 
da aréola mamária. 
Após a gravidez, ocorrerá regressão parcial ou completa da hiperpigmentação, 
não devendo ser tratada com despigmentantes durante a gravidez e lactação. 
Deve-se esperar o desmame para se instituir qualquer tratamento.

> CAbElOs, pêlOs E unhAs
Também de forma fisiológica, durante a gravidez, é comum ocorrer um 
crescimento mais intenso dos cabelos, devido ao prolongamento da fase de 
crescimento dos mesmos (anágena), especialmente no terceiro trimestre. Já 
foi demonstrado que, na gravidez, o percentual de pêlos na fase de queda 
(telógena) cai para 10% no segundo e terceiro trimestres. Nas primeiras 
semanas após o parto sobe para mais de 30%.
Por esta razão, observa-se com freqüência o aumento da queda dos cabelos 
após o parto, denominado de eflúvio telógeno. Também neste caso, não há 
necessidade de tratamento, pois os fios voltarão a crescer posteriormente, 
inicialmente mais finos e deverão voltar ao normal.
Outra alteração relativa a pêlos, é a hipertricose que pode ocorrer acompa-
nhando a linha nigra, mas que deve sofrer regressão espontânea em 6 a 
12 meses após o parto. As unhas também podem sofrer alterações, como 
fragilização e descolamento. 

> EstRIAs
O tecido conjuntivo também sofre modificações, dando origem às estrias gra-
vídicas, que acometem entre 70 a 90% das grávidas, especialmente a partir 
da 24ª semana de gravidez, não sendo explicadas apenas pela distensão 
do abdômen. As estrias não desaparecem após o parto e seu tratamento 
ainda é difícil. O uso de emolientes e hidratantes durante a gestação deve 
ser encorajado, como uma forma de tentar evitá-las mas que não garante 
que não vão surgir.

> AltERAçõEs vAsCulAREs
Os distúrbios vasculares surgem devido aos elevados níveis de hormônios 
estrogênicos na circulação materna, formando telangiectasias e o eritema 
palmar (vermelhidão das palmas das mãos), que desaparecem espontanea-
mente entre 6 a 7 semanas após o parto.
Outras alterações vasculares são o granuloma piogênico, varicosidades e 
hemorróidas, assim como o edema facial, de pálpebras e de extremidades 
em cerca de 50% das grávidas e as tromboses (10%) e tromboflebites, mais 
raras.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�VARIEDADESSexta-feira, 14 de novembro de 2008 SOCIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 VARIEDADES Sexta-feira, 14 de novembro de 2008REGIÃO

Região LÚCIO COLOMBO
Região ganha 

Associação Fotográfica 
> p. 11

Canoinhas ganhará 
Posto de Atendimento
PAC será inaugurado no dia em que a Comarca completa 95 anos

CANOINHAS

CANOINHAS
42 casais aguardam para 

adotar um filho
 > p.  12

O presidente do Tribunal de Justiça, 
desembargador Francisco Oliveira 
Filho, o desembargador Marco Au-
rélio Gastaldi Buzzi, coordenador 
estadual dos Juizados Especiais 
de Santa Catarina, e a diretora do 
Fórum de Canoinhas, juíza Janine 
Martins, inauguram na próxima 
segunda-feira, 17, o 16.º Posto de 
Atendimento de Conciliação (PAC), 
desta vez na Comarca de Canoi-
nhas. A solenidade será realizada na 
sala onde funcionará o PAC na Uni-
versidade do Contestado - campus 
Canoinhas (UnC), antigo Colégio 
Comercial, com início às 9 horas. 
A unidade, supervisionada pelo 
juiz instalador, André Alexandre 
Happke, atenderá as ações cíveis 
nas quais seja possível a concilia-
ção. Os servidores que atuarão no 
posto estão sendo devidamente ca-
pacitados pelo Tribunal de Justiça, 

através da Coordenadoria Estadual 
dos Juizados Especiais. A Comarca 
de Canoinhas é composta pelo seu 
município sede e pelos municípios 
de Major Vieira, Três Barras e Bela 
Vista do Toldo. 

Criado em 2006, por iniciativa 
do Conselho Nacional de Justiça 

O CN quer estimular o leitor a reclamar de tudo o que lhe incomoda 
em sua rua, bairro ou cidade. Problemas isolados como o vizinho que 
joga cocô de cachorro na rua, até crateras abertas em ruas recém-
pavimentadas, são exemplos de denúncias que este espaço publica 
todas as semanas. A coluna, no entanto, depende exclusivamente 
do leitor. Para tanto, basta enviar e-mail para o endereço cnorte@
newage.com.br ou telefonar para o número (47) 3622-1571. Não é 
necessário se identificar.

A vez e 
a voz do 
povo!

(CNJ) e do Movimento Nacional 
pela Conciliação, o PAC tem o 
propósito de levar às populações 
carentes e distantes da sede da 
Comarca um meio pacificador 
de resolução de conflitos e os 
serviços dos Juizados Especiais. 
O objetivo do projeto é reduzir 
tempo e custos dos processos e 
trazer soluções eficientes para 
casos passíveis de acordo, além de 
divulgar a técnica da conciliação. 

Santa Catarina já possui PACs 
em funcionamento nos municí-
pios de Florianópolis (2), Criciú-
ma (1), Siderópolis (1), Lages (1), 
Blumenau (2), Itajaí (3), Faxinal 
dos Guedes (1), São Francisco do 
Sul (2), Mafra (1) e Indaial (1).

ANIVERSÁRIO
Também na segunda-feira, 17, 

a Comarca de Canoinhas comple-
ta 95 anos de instalação. Como 
parte das comemorações, a dire-
ção da Comarca promove a rei-
nauguração do mural de quadros 
com os juízes que já passaram 
pela unidade jurisdicional desde 
então. A solenidade acontecerá 
logo após a instalação do Posto 
de Atendimento e Conciliação 
(PAC) no salão do Tribunal do 
Júri do Fórum, com a presença 
do presidente do Tribunal de 
Justiça, desembargador Francis-
co Oliveira Filho, e da diretora 
do Foro, juíza Janine Martins. 
Integram ainda as atividades de 
comemoração do 95º aniversá-
rio da Comarca de Canoinhas 
palestras em escola estadual para 
aproximadamente 500 alunos so-
bre o tema de abusos e infrações 
puníveis no uso da Internet, sob 
responsabilidade da 1ª Vara Cível, 
que também atua como Juizado 
da Infância e Juventude. Serão 
palestrantes a assessora judiciária, 
Viviane Schumacher, e o técnico 
judiciário e comissário da Infância 
e Juventude designado, Leonardo 
Helmuth Goebel Brey. Os convi-
tes para os eventos que marcam 
o aniversário da Comarca estão 
levando selo personalizado alu-
sivo a data, confeccionados pela 
Empresa Brasileira de Correios a 
pedido do Tribunal de Justiça.

Leitora manda e-mail para reclamar do Pronto Atendimento (P.A.) de Canoi-
nhas. Ela diz que o P.A. não tem mais raio X e que, por isso, “o canoinhense 
que  precisar deste serviço vai passar por um constrangimento enorme, já que 
somente uma enfermeira pode vir da sala de raio X que fica do outro lado, no 
recém-inaugurado centro de imagem”. Segundo a leitora, essa mesma enfer-
meira precisa carregar a maca do paciente por todo o Hospital. Como a maioria 
das pessoas que precisam de raio X estão com alguma fratura, sofrem com a 
“pequena viagem” que fazem do P.A. até o Centro de Diagnóstico por Imagem, 
“além de passar pela frente de todas as pessoas que estão na recepção do 
hospital esperando para visitar alguém, para só ai ser encaminhada ao raio X”, 
conta a leitora. “Este trajeto deve ser algo em torno de 1 quilômetro contando 
com as três rampas íngrimes de acesso”, completa. 

Raio X longínquo

Lixo na rua
Além do cocô de cachorro que existe 
nas ruas, reclama um leitor por e-
mail, ainda “tem alguns cidadãos 
que depois de limpar seus quintais, 
depositam o lixo na rua, tampando 
buracos e valetas, como se a rua fos-
se obrigada absorver a tranqueira do 
lixo, capim, cacos de telhas, tijolos e 
outras tranqueiras”, reclama.

Resolvido?
No mesmo dia em que a coluna 
publicou reclamação dos morado-
res da rua Barão do Rio Branco, 
que estava um verdadeiro “queijo 
suíço”, a Secretaria de Obras reali-
zou uma operação tapa-buracos. As 
chuvas que caíram esta semana, no 
entanto, já abriram novos buracos.

Cães do 
Loteamento

Moradores do loteamento Jardim 
Santa Cruz ligam para reclamar 
do elevado número de cães pelas 
ruas do bairro. Eles pedem que o 
município implemente um serviço 
de castração de cães machos no 
bairro, a fim de evitar o nascimento 
desordenado de cachorros.

OLIVEIRA: presença confirmada
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Vila Valões e Contestado na 
Feira 

As acadêmicas do curso de História da Fafi/Unespar, 
Wilza Carla Henning e Jaqueline Strizer, que fizeram seu 
estágio na Escola de Educação Básica Horácio Nunes sob 
a supervisão da professora Maria Lúcia Schuster Colombo, 
estão apresentando na Feira Pedagógica e Cultural, os 
trabalhos realizados pelos seus alunos. 

    Wilza, com seus alunos da 1ª série “1” do Ensino 
Médio, está mostrando textos e ilustrações sobre o tema: 
“Os Fatores de Construção Histórica e Cultural da Vila 
Valões”. A mostra de Jaqueline, com trabalhos dos alunos 
da 2ª série “2” do Ensino Médio, com textos ilustrados so-
bre as músicas do Contestado, versa sobre a “Guerra do 
Contestado: Organizações e Manifestações Culturais”. A 
professora Maria Lúcia informou que os trabalhos realiza-
dos pelas acadêmicas, farão parte do acervo da Biblioteca 
da Fafi/Unespar (União da Vitória-PR), para pesquisas. 

 

Rainha do Trigo 2008
A sociedade de Irineópolis estará reunida amanhã à 

noite no salão de festas da capela da localidade de Colônia 
Escada para a grande festa de eleição da Rainha do Trigo 
2008. A família de Luiz Cláudio Lopes, criador do concurso, 
está otimista quanto ao sucesso da segunda edição do 
evento. A música, estilo banda alemã, terá o comando 
do Grupo Musicamp, de Blumenau. Em pista alternativa, 
segundo Aline Lopes, haverá um DJ para fazer o barulho 
a gosto da juventude. Candidatas: Cinco belas jovens 
concorrem ao título de rainha do Trigo 2008: Luiza Baum, 
Tatiane Gevieski, Jéssica Senn, Tauciéli Catapan Sfair 
(rainha dos Estudantes 2008) e Marilene Polentz. Mesa do 
Júri: Para o corpo de jurados que irá escolher a rainha e 
princesas, foram convidados os casais, Jeane Carla Furlan 
e José Adilson Chudzinski (União da Vitória-PR), Monicela 
e Sérgio Meneguel (Santa Cruz do Timbó – Porto União), 
e Nara e Luiz César Batista (Canoinhas). 

           
Associação Fotográfica 

A 1ª Mostra Fotográ-
fica “Um Olhar sobre 
a Região”, hoje à 
noite na Câmara de 
Vereadores de Ca-
noinhas, institui ofi-
cialmente a Associação 
Fotográfica da Região 
de Canoinhas (Afoca). 
Uma iniciativa brilhante 
do jovem fotógrafo Edu-
ardo Vipievski, acadêmico 
de Comunicação Social, 
que conta com o respaldo 
de tarimbados fotógrafos 
da região. O evento, com 
mostra de vários fotó-
grafos, terá inicio às 19 
horas, com palestras da publicitária e consultora de moda 
Marina Biten, de Criciúma, com o tema: “Fotografia de 
Moda: Conceitos e Estilo”; Sidney Luis Saut, presidente 
da Confederação Brasileira de Fotografia, que abordará 
“O Fotoclubismo no Brasil”; e o fotojornalista e professor, 
Lúcio Passos, palestrando  sobre “Produção de efeitos de 
sentido em fotografia”.

Feira Pedagógica 
Em pleno andamento, hoje, a visitação aos trabalhos 

da 16ª Feira Pedagógica e Cultural da Escola de Educação 
Básica Horácio Nunes, em Irineópolis. A mostra dos diversos 
projetos e trabalhos, a maioria desenvolvidos pelos alunos ao 
longo do ano letivo, iniciou  às 8h30min, com encerramento 
previsto por volta das 17 horas. A diretora Chirlei Lezan 
Kuiava, lembra que na feira deste ano, o destaque é para a 
apresentação do Projeto Lego Educacional, desenvolvido em 
48 escolas da Rede Estadual de Ensino, de 1.ª a 4.ª séries 
e que permite ao educando  aprender criando e utilizando 
tecnologias. A feira é aberta ao público em geral. 

O flagrante mostra o promotor da Vara da Infância e da 
Juventude, Dr. Rodrigo Kurth Quadros, que visitava a sala 
do Lego. Na ocasião, ele proferiu  palestra para os alunos 

do turno matutino da escola

Karin e Fernando 

Steinhaeger Doble W
É assim que se escreve, diz o prezado amigo Gunther, 

herdeiro do império e do segredo (o toque do mestre) na 
fórmula final para a fabricação da mais famosa bebida 
brasileira com pedigree alemão. “Claro que não é fácil 
para ninguém escrever corretamente. Fico feliz quando as 
pessoas querem conhecer a nossa história. Mais feliz ainda 
quando se interessam em escrever o nome da empresa 
e dos nossos produtos, juntando letra por letra”, conta 
divertido o novo diretor da WW. 

   O pai Gunther, herdeiro direto do patriarca Wenzel 
W. Rulf, com idade avançada e com a saúde frágil, passou 
o bastão e o segredo da fórmula ao Júnior. Mesmo assim, 
recebeu em seu “bunker”, com disposição e alegria, a visita 
do secretário regional de Canoinhas, Paulo Stocker, que 
foi conhecer de perto como se fabrica, passo a passo, o 
steinhaeger e a vodka Doble W. 

Circulando os convites para a cerimônia do “sim” dos 
noivos Karin Michaoski e Fernando Batschauer, filhos das 
tradicionais famílias de Irineópolis, Donelson e Eni Terezi-
nha Schuster Michaoski e Norma Edita Hauffe e Roberto 
Batschauer. A cerimônia religiosa será realizada na Igreja 
Matriz Senhor Bom Jesus, às 21 horas, e a recepção aos 
convidados a seguir na Sociedade Recreativa e Cultural. 
De Lúcio e Maria Lúcia, seguem os votos de felicidades e 
vida longa ao jovem casal, extensivos aos pais e demais 
familiares. Ao Fernando, de longa data considerado nosso 
sobrinho, as boas vindas oficiais à “grande família”.  

Especial para a 
coluna, Gunther 
Júnior (E), 
o secretário 
Paulo Stocker 
e Gunther 
Wolfram RuIf 
(sentado)

AGENDE-SE
Na sexta-feira, 28, acontecerá o bingo do Hospital de Três Barras, no 
ginásio de esportes, com ótimos prêmios, entre eles uma moto, uma tv 
de plasma e uma máquina de lavar. Participe!

PARABÉNS ESPECIAL
Festa em família! Na quarta-feira, 12, João César Bianek completou 

idade nova e hoje é dia de Ernestina Cordeiro. Parabéns!
Na quarta-feira, 12, foi o dia do diretor escolar. Parabéns para esses 
profissionais que se doam ao máximo para trazer mais comodidade 

aos alunos, pais e professores.

Parabéns ao 
tresbarrense 
Leandro, 

conhecido como 
Piratinha, cam-

peão da Copa do 
Contestado de  

Velocross 2008 
na categoria 

Júnior.

A segunda-feira, 3, foi um dia 
festivo para o querido Padre 
damin, que comemorou mais 
um aniversário. A comunidade 
do Divino Espírito Santo, em 
especial Ana Marli, Luis Paulo 
Pospor e Bruna Mayara, o 
homenageiam pela data.

Os cumprimentos e homenagens da quarta-feira, 12, foram para 
danieL de Brito, pela comemoração de seu aniversário. Sua 

esposa, Maria de Lurdes, seus filhos, Andressa, Danieli, Carolina e 
Júnior o homenageiam com muito amor e carinho.

Quem recebe os para-
béns hoje é a gatinha 
Laura, que comemora 
seu primeiro ano. Felici-
dades e muita surpresas 
agradáveis são os dese-
jos dos pais, Everaldo e 
Rosilda Pereira
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Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Justiça aponta falta 
de conhecimento e 
adoções ilegais como 
principal problema

42 casais aguardam por 
adoção em Canoinhas

Uma lista de 42 casais ou sol-
teiros está parada há anos na 
assistência social do Fórum de 
Canoinhas. São pessoas inte-
ressadas em adotar legalmente 
uma criança. O cadastro mais 
antigo e que tem prioridade de 
adoção, é de 2004. Hoje não 
há nenhuma criança disponível 
para adoção em Canoinhas. 
Apenas dois meninos estão 
disponíveis em Três Barras. 
Um deles, prestes a completar 
18 anos, é considerado “velho” 
demais para ser adotado. Não é 
uma condição da Justiça, mas de 
quem procura uma criança. “O 
problema não está em adotar 
uma criança, está no perfil que a 
maioria exige”, explica o juiz da 
Vara da Infância e da Juventude 
da Comarca de Canoinhas, Dr. 
André Alexandre Happke. O 
processo de adoção, em si, não 
passa de 15 dias, desde que uma 
criança esteja disponível para 
a adoção e o interessado em 
adotar simpatize com o perfil 
da criança.

Exemplo de adoção bem 
sucedida, mas que poderia ser 
inviabilizada pelas exigências 
do casal, foi o de um trio de 
irmãos entre três e oito anos 
adotados por um casal de fran-
ceses ano passado. Os irmãos 
estavam morando no Lar de 
Jesus e foram adotados por 
um único casal como condição 
da Justiça, que não permitiu 
separar os irmãos.

Mas, ao contrário do que 
muitos pensam, explica o pro-
motor da Infância e da Ju-
ventude de Canoinhas, Marco 

Antônio Schultz de Medeiros, 
as crianças que estão hoje no 
Lar de Jesus, referência sobre o 
assunto em Canoinhas, devem 
ficar por lá temporariamente, 
até que a Justiça consiga asse-
gurar a volta delas para casa.

Quando o assunto é ado-
ção, tanto o Ministério Público 
quanto a Vara da Infância e 
Juventude concordam que o 
desafio é esclarecer mães com 
gravidez indesejada a aderir ao 
método legal de adoção. “Evita-
se uma centena de problemas 
quando a adoção é feita de 
modo legal”, explica Happke. 
Este é o objetivo do Grupo de 
Apoio a Adoção, que vem se 
reunindo freqüentemente em 
Canoinhas. Mais de 40 pessoas 
já entraram no grupo, que tem 
por objetivo conscientizar sobre 
a adoção legal. Happke explica 
que ao procurar a assistência 
social do Fórum para entregar 
o bebê para a adoção, a mãe 
tem assegurado que a criança 

será entregue a um casal inves-
tigado pela Justiça, que toma 
todos os cuidados para que a 
adoção seja segura para a vida 
do bebê. Além disso, a mãe não 
sabe para quem o bebê será en-
tregue. “Temos que convencê-
las a confiar na Justiça”, define 
o juiz. Ele cita casos como de 
mães que atormentam casais 
para quem entregam os filhos 
ilegalmente, o que pode gerar 
ainda extorsões, além do medo 
constante em mães adotivas de 
perder o filho.

CADASTRO 
NACIONAL

Criado há poucos meses, o 
Cadastro Nacional de Adoção 
lista para todas as Comarcas 
do País, as pessoas interessadas 
em adoção. Dessa forma, a co-
municação entre as Comarcas 
se torna muito mais fácil, agili-
zando a adoção de uma criança 
de Manaus-AM, por exemplo, 
por um casal de Canoinhas.

Instalado no bairro Alto das Pal-
meiras, a Associação Espírita Lar de 
Jesus abriga crianças de zero a seis 
anos, que, por problemas familiares 
ou abandono, estão sob a respon-
sabilidade da Justiça. Segundo o 
presidente da entidade, Teodoro 
Sachweh, até que os problemas 
sejam resolvidos ou que as crianças 
sejam liberadas para a adoção, o Lar 
é a casa desses menores, que ficam 
sob a guarda do presidente.

Das 15 crianças abrigadas atu-
almente no Lar, nenhuma está em 
condição de ser adotada. Todas 
chegaram à entidade, segundo a 
vice-presidente, Célia Sachweh, 
devido a problemas que as colo-
caram em situação de risco, como 
abandono ou violência, e enquanto 
a família é preparada para recebê-
los novamente, mas em melhores 
condições, eles passam a morar 
no Lar. “Até que voltem para suas 
casas, elas ficam abrigadas na insti-
tuição e recebem toda a assistência 
necessária. Somente em casos em 
que não há condições da criança 
voltar para casa é que o laço com a 
família é destituído e ela é colocada 
para adoção”, afirma.

Na época em que foi criado, em 
1964, o Lar atuava também como 
orfanato, mas, com o decorrer dos 
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Lar de Jesus é alternativa 
para resolver problemas 

Gracieli Polak
CANOINHAS

Somente quando a Justiça percebe que se esgotaram 
todas as possibilidades, criança é encaminhada à adoção

anos e com a instituição do Estatuto 
da Criança e do Adolescente (ECA), 
em 1990, a entidade passou a atuar 
diretamente relacionada ao Juizado 
da Infância, que determina as con-
dições de atendimento das crianças. 
“Nenhuma criança entra ou sai 
daqui por vontade nossa ou dos 
pais. Elas chegam aqui apenas pelas 
determinações do juiz e também só 
saem de acordo com o que a Justiça 
determina”, explica Célia.

RESPEITO AO ESTATUTO
As condições das crianças 

abrigadas na instituição são, se-
gundo Célia, pautadas no que 
determina o ECA. As instalações 
são amplas e o cuidado com cada 
criança é realizado pelas nove fun-
cionárias da instituição e incluem 
aulas de reforço, acompanhamento 
psicológico e desenvolvimento de 
capacidades. O ambiente, além de 
pátio amplo com muitos brinque-
dos, tem ainda sala de informática, 
biblioteca e brinquedotecas. “Nós 
fazemos a nossa parte: cuidamos, 
educamos, damos educação mo-
ral. E isso faz com que o trabalho 
seja gratificante, mas sabemos que 
aqui é provisório. As crianças têm 
comida, roupa, assistência que, 
com certeza, eles não teriam em 
suas casas, mas falta a família, que 
é o que eles mais querem”, afirma 
Sachweh.
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ADOÇÃO é dificultada por série de exigências que pais adotivos estabelecem

À SERVIÇO DA JuStIÇA: Teodoro e Célia Sachweh presidem o Lar de Jesus
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<< O QUE PASSOU...
Santa Catarina na agenda 
mundial
<<10/11
Em maio de 2009, SC será o centro 
do turismo, Florianópolis vai sediar 
o 9.o Fórum Mundial de Turismo. A 
formalização do evento aconteceu em 
Londres com a assinatura do contrato 
pelo governador Luiz Henrique.

Nos EUA, rede de varejo pede 
concordata
<<10/11
Em mais um dia de más notícias para 
o setor corporativo norte-americano, 
a Circuit City, segunda maior rede dos 
EUA de varejo de eletroeletrônicos, 
pediu concordata e encabeçou as 
previsões de resultados negativos em 
vários segmentos até o final do ano.

Pacote chinês para conter a 
crise
<<10/11
O governo chinês anunciou um paco-
te de investimentos de 4 trilhões de 
yuans (o equivalente a R$ 1,23 trilhão 
-US$ 586 bilhões) para os próximos 
dois anos a fim de estimular a econo-
mia, ameaçada pela desaceleração 
interna e pela queda nos mercados 
que importam produtos chineses. 

Em SP, G20 propõe juro menor 
e gasto maior contra crise
<< 10/11
O G20, clube de países que somam 
cerca de 85% da economia mundial, 
constatou que o risco de recessão é 
bem maior que o de inflação e sugeriu 
ações para combatê-la em sua reu-
nião em SP. Para o grupo, é preciso 
“tomar todas as medidas necessárias 

para estimular o crescimento não-
inflacionário”, na prática, reduzir juros 
e adotar pacotes de estímulo fiscal.

Escassez de crédito deve 
continuar, dizem bancos
<<11/11
 O presidente da Federação Brasileira 
dos Bancos, Fábio Barbosa, disse em 
entrevista a Folha de S.Paulo que o 
dinheiro em circulação na economia 
não bastará para atender à demanda 
das empresas por crédito. Mesmo 
com o governo liberando R$ 100 
bilhões em recursos captados pelos 
bancos que estavam parados no 
Banco Central, Barbosa acha que a 
“sensação de paralisação” continuará, 
reduzindo o crescimento.

Anistia geral para estrangeiros 
no Brasil
<<11/11
O Governo Federal prepara uma 
proposta para anistiar cerca de 50 mil 
estrangeiros que vivem ilegalmente 
no País. O secretário-executivo do 
Ministério da Justiça, Luiz Paulo Bar-
reto, afirmou que o objetivo é legalizar 
a situação dessas pessoas e obter 
como contrapartida a mesma reação 
dos países que abrigam os imigrantes 
brasileiros. 

.Caixa vai liberar R$ 2 bi em 
crédito para bens de consumo
<<12/11
A Caixa Econômica Federal vai liberar 
R$ 2 bilhões para financiar bens de 
consumo diretamente no varejo e es-
timular a economia brasileira, afetada 
pela crise financeira justamente na 
falta de crédito em circulação. Segun-

do informou a instituição, a medida 
abrange a compra de eletrodomésti-
cos, eletrônico, móveis, TV e vídeo, 
além de material de construção.

Brasil tem 3.°  maior índice 
de mortalidade infantil na 
América
<<12/11
 O Brasil é o país com o terceiro 
maior índice de mortalidade infantil na 
América do Sul. A informação consta 
do Relatório sobre a Situação da 
População Mundial 2008, divulgado 
pelo Fundo de População das Nações 
Unidas (Unfpa). De acordo com o 
estudo, a estimativa para este ano é 
que, em cada grupo de mil crianças 
nascidas vivas no País, 23 morram 
antes de completar 1 ano de idade. 
O índice brasileiro só não é maior do 
que o da Bolívia, com 45 mortes, e o 
do Paraguai, com 32.

Medida do BC garante R$ 40 bi 
a bancos
<<13/11
O Banco Central anunciou uma nova 
medida que pode garantir aos bancos 
cerca de R$ 40 bilhões, em mais 
um passo da autoridade monetária 
para recuperar o mercado de crédito 
brasileiro.

Estimativa para 2050
<<13/11
Até a metade do século o Brasil terá 
254,1 milhões de habitantes. O País 
terminará 2008 com 194,2 milhões de 
pessoas, ocupando a quinta posi-
ção entre os maiores do mundo em 
termos demográficos, apontam dados 
divulgados  pela ONU.

PELOS ARES:  Delegacia de Botucatu-SP, atacada por criminosos que roubaram armas e drogas, além de destruírem inquéritos

Câmara reajusta vale-alimentação
Um aumento de apenas R$ 36,80 no tíquete-refeição dos servidores da 
Câmara vai impactar o orçamento da Casa em R$ 6,46 milhões por ano. 
A decisão já foi tomada pela mesa diretora da Câmara dos Deputados e 
os 14.650 servidores vão receber um reajuste de 6,12%, passando de R$ 
601,20 para R$ 638. O pagamento é feito em dinheiro e sairá no con-
tracheque de novembro. De acordo com o Departamento de Finanças 
o novo valor deveria ser de R$ 760, caso fosse aplicado o índice de 
reposição previsto em lei. Mas a administração da Casa alegou que não 
havia recursos para bancar o reajuste pretendido.

Reforma tributária sai de cena
Apesar da pressão que o presidente da República Luiz Inácio Lula da 
Silva está fazendo pela aprovação, a proposta de reforma tributária 
saiu da prioridade da Câmara dos Deputados. Os parlamentares estão 
visando agora a reforma política para entrar na pauta de votações. Está 
ganhando força dentro do Congresso Nacional, com o aval do próprio 
Executivo, a idéia de votar ainda este ano proposta de abrir uma janela 
para a infidelidade partidária e permitir a troca de partido sem perda 
do mandato no período de um mês antes do prazo de filiação, ou seja, 
faltando sete meses para as eleições. A regra atual diz que o mandato 
pertence ao partido e não ao parlamentar, portanto, quem mudar de 
partido poderá perder o mandato parlamentar.

Senado reajusta aposentadorias
A Comissão de Assuntos Sociais (CAS) do Senado Federal aprovou na 
quarta-feira, 12, o projeto de lei que prevê a reposição do poder aquisitivo 
de aposentados e pensionistas. Na prática, os senadores romperam o acor-
do feito com o ministro da Previdência Social, José Pimentel. O ministro 
se comprometeu a estudar aumento das aposentadorias, mas em troca, 
pedia aos senadores que não aprovassem mais propostas que elevassem 
os gastos do INSS. Antes da votação deste projeto no Senado Federal, o 
governo estava negociando outras duas propostas a pedido dos senadores. 
A que dá reajuste pelo ganho real do salário mínimo às aposentadorias e o 
que acaba com o fator previdenciário. Os dois projetos de lei tramitam na 
Câmara dos Deputados e já foram aprovados no Senado Federal.

Fórum agrada deputados eleitos
O Fórum Parlamentar Catarinense aprovou as emendas coletivas da Ban-
cada Catarinense que serão apresentadas ao Orçamento Geral da União 
de 2008. Na reunião fizerem um mimo com os deputados Carlito Merss 
(PT) e Djalma Berger (PSB). Atenderam as cidades de Joinville e São José 
com uma emenda coletiva para cada cidade executar ações de infra-estrutura 
urbana. O valor das emendas que os futuros prefeitos disporão em 2009, 
deverá ser de cerca de R$ 15 milhões. Nada mal para um início de mandato.

Novo estilo
Quem conhece a ministra Dilma Rousseff  visualiza o perfil de uma 
senhora durona e autoritária. Gosta de mandar e de cobrar as missões 
de seus subordinados. Dizem que nas reuniões periódicas de avaliação 
do PAC - Plano de Aceleração do Crescimento - as equipes tremem de 
medo, esperando puxões de orelha da poderosa ministra-chefe da Casa 
Civil. Mas a política é a matriz do conceito de flexibilidade. A cada dia, 
Dilma assume a postura de pré-candidata a presidente da República. 
Por isso, a estética rousseffiana mudou: a ministra mostra-se cordata e 
sorridente, depois de fazer o exercício de subidas a palanques no último 
pleito eleitoral.
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15%
dos pacientes submetidos à cirurgia 
da obesidade voltam a engordar, 
aponta estudo, Mais de 10 milhões 
de brasileiros são obesos, segundo 
dados recentes do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).
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Com taxa de inadimplência acima da estipulada, operadora não pode liberar crédito

Pronaf alcança inadimplência de 
5% na agência do BB de Canoinhas
Gracieli Polak
CANOINHAS

Em comparação com a safra 
2008/2009, os empréstimos con-
cedidos aos agricultores familia-
res brasileiros será 30% maior em 
volume de verba liberada. Mas, 
na prática, esse valor pode ser in-
ferior e chegar em porcentagem 
menor ao agricultor. 

O valor liberado para todo 
o País em agosto, que chegou a 
R$13 bilhões, deveria ser distri-
buído integralmente para finan-
ciar a próxima safra. Para Santa 
Catarina, a verba disponibilizada 
foi de R$ 1,5 bilhão, mas, à se-
melhança do que aconteceu em 
outros anos, parte deste dinheiro 
deverá ficar parada nos cofres 
públicos. No ano passado, no 
Estado, apenas R$ 800 milhões 
chegaram aos pequenos pro-
prietários rurais, em um total 
de R$ 1,2 bilhão liberados. A 
tendência é de que, neste ano, 
grande parte do valor também 
não chegue aos agricultores, não 
somente pelas dificuldades na 
obtenção do crédito, mas tam-
bém pela ausência do pagamento 
de financiamentos anteriores, 
que impede novos benefícios.

O crédito, concedido por 
meio do Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricul-
tura Familiar (Pronaf) que, de 
2003 até hoje, cresceu 290% é 
o responsável pelo salto que a 
agricultura familiar brasileira 
deu nos últimos anos e, com 
novas resoluções, chega até os 
agricultores com a proposta de 
aumentar ainda mais a produção 
de alimentos no País, ainda que 
o sistema seja apontado como 
burocrático, principalmente por 
órgãos de classe, que o conside-
ram de difícil acesso.

DIFICULDADE DE CRÉDITO
Segundo Luiz Magno Veiga, 

responsável pela carteira agrícola 
do Banco do Brasil, entidade que 
opera com as linhas de crédito do 
Governo Federal, a dificuldade na 
obtenção desse tipo de crédito é 
conseqüência de desorganização 
do proprietário rural, porque são 
necessárias documentações simples 
para o procedimento, mas práticas 
equivocadas dos agricultores atra-

palham. “Para conseguir o crédito, 
é necessário que o agricultor apre-
sente seus documentos pessoais e 
da esposa, certidão de casamento, 
Declaração de Aptidão ao Pronaf  
(DAP), concedido por órgão de 
classe, que aqui em Canoinhas são 
os sindicatos e Epagri, e a matrícula 
do terreno a que se destina o custeio, 
ou carta de anuência, no caso da 
área não ser de propriedade do agri-
cultor”, explica. Veiga ressalta que o 
processo fica complicado quando as 
áreas de terra não são devidamente 
legalizadas, como acontece em 
casos de herança, quando mais de 
uma pessoa é proprietária de deter-
minada área e há a necessidade de 
que todos os proprietários assinem 
os documentos. “Como a institui-
ção bancária atua com garantias, 
ela precisa ter certeza de que, em 
caso de não pagamento do capital 
cedido, ela não ficará no prejuízo. 
E casos assim são complicados”, 
explica.

SEM PAGAMENTO
Desde o começo da semana, o 

Pronaf  não é liberado na agência 
do Banco do Brasil de Canoinhas. 
De acordo com o responsável 
pela carteira agrícola, a situação 
foi motivada pelo alto índice de 
inadimplência dentro da linha de 
crédito no município, que beira os 
5% - o máximo de inadimplência 
que o programa suporta é 2%. 
Veiga afirma que são realizadas 

em média duas mil operações de 
custeio no município anualmente 
e que Canoinhas se coloca como 
uma das maiores operadoras desta 
linha de crédito no Estado, mas 
que, nos últimos meses, a taxa de 
inadimplência subiu muito, o que 
motivou o bloqueio da verba para 
o programa na agência.

Como a safra 2008/2009 
não foi marcada por perdas, os 
prazos para pagamento não foram 
prorrogados e quem ainda não 
quitou suas dívidas, deve legalizar 
sua situação perante a agência. 
Veiga lembra que o agricultor que 
respeita os prazos do programa 
recebe benefícios, como o rebate, 
que proporciona o “desconto” 
no valor a ser pago em caso de 
perda na lavoura, enquanto o que 
não paga, além de pagar taxas de 
juros maiores, enfrenta também 
dificuldades em financiamentos 
posteriores, além de não conseguir 
crédito para a atual safra.

Os agricultores de Rio d’Areia 
Santa Emídia, Ezicléia Colaço e 
Milton Pires vivem essa realidade. 
Eles vieram renegociar o financia-
mento que fizeram para o plantio 
de milho e feijão. Por causa de 
problemas de saúde de Pires, o 
casal não conseguiu o dinheiro 
suficiente para quitar a dívida, 
mas, mediante a comprovação 
da doença, conseguiu adiar para 
o ano que vem o pagamento de 
parcela do dinheiro emprestado. 

“Cada ano está mais difícil de 
pagar, então a gente tenta rene-
gociar. O problema é que, sem o 
dinheiro do Pronaf, a gente não 
tem como plantar a lavoura de 
milho e feijão, então plantamos 
o fumo, que a Companhia cus-
teia todos os gastos”, reclama 
Ezicléia. Pires afirma que muita 
gente na localidade onde mora 
passa pelo mesmo problema, o 
que deve causar dificuldades no 
plantio, que está atrasado “porque 
os agricultores não conseguiram 
comprar os insumos”.

SEM COMPLICAÇÕES
Do outro lado da balança 

surgem os agricultores que conse-
guiram o crédito junto ao banco e 
agora fazem planos otimistas para 
a safra 2008/2009, apesar do clima 
chuvoso. Beneficiário do Pronaf  
há cerca de cinco anos, Gilmar 
Gapske, do Salto d’Água Verde, 
afirma que nunca teve dificuldade 
para acessar a linha de crédito, 
tanto que hoje, seu processo passa 
automaticamente para o banco, 
sem problemas. “Para mim sempre 
foi fácil, desde a primeira vez que 
entrei com o pedido. Foi só apre-
sentar a DAP e os documentos, 
que o dinheiro foi liberado e eu 
pude plantar”, explica. Gapske, 
que planta soja, milho e fumo, 
já teve o dinheiro liberado para a 
próxima safra. Segundo ele, a gran-
de vantagem da linha de crédito é 
poder comprar os insumos à vista, 
podendo escolher onde comprar e 
sem pagar mais por isso. “Os juros 
do Pronaf  são muito baixos, então 
vale à pena. É uma grande ajuda 
para o produtor rural”, defende.

MUTIRÃO
Pensando em retomar a libe-

ração do crédito para Canoinhas, 
um mutirão está sendo realizado 
na cidade para fazer com que 
os agricultores com pendências 
vão até as agências e tentem 
renegociar as dívidas. Uma lista 
das pessoas que deverão compa-
recer ao banco será divulgada em 
programas de rádio voltados para 
os trabalhadores rurais, com o in-
tuito de estimular a legalização da 
situação e posterior extensão do 
crédito aos demais agricultores 
que até agora não tiveram acesso 
ao benefício.

Excesso de 
chuvas afeta 
lavouras da 
região
O excesso de umidade provocado 
pelas chuvas nos últimos meses 
resultou em prejuízos aos produtores 
rurais de toda a região. 

Em Papanduva, a safra 2008 do 
trigo está prejudicada. Como as chu-
vas não cessam, é impossível fazer 
a colheita, atrasando assim o plantio 
de outras culturas como a soja e o 
milho. O excesso de chuva entre 
meados de outubro a novembro, 
associado com as variações bruscas 
da temperatura, favoreceu o apare-
cimento de pragas e doenças nas 
plantações de maçã, milho e fumo. 
O clima está desfavorável para fazer 
aplicações de defensivos e aduba-
ção de maneira que os produtos 
podem não agir de maneira eficaz 
no solo/planta devido ao perigo por 
lixiviação.

A instabilidade permanece pre-
dominando em Santa Catarina até 
hoje com nebulosidade intercalando 
com momentos de sol e chuvas iso-
ladas, segundo o Ciram/Epagri. Hoje 
ainda o tempo começa a melhorar 
do Oeste ao Planalto, e a partir do 
amanhã, envolvendo todo o Estado. 
A tendência para o período do dia16 
a 25/11é que inicie um decréscimo 
no volume de chuvas, bem como, 
no número de dias chuvosos, sendo 
estes de forma mal distribuídas no 
espaço. Em consideração a este 
comportamento meteorológico pre-
visto, algumas regiões podem ser 
mais beneficiadas do que outras, 
mesmo que estejam relativamente 
próximas entre si. Para a colheita do 
trigo, esta é uma condição relativa-
mente mais benéfica, assim como, 
para a semeadura da soja e outras 
culturas da safra de verão. 

Prazo de 
negociação de 
dívidas agrícolas 
encerra hoje 

 
Termina hoje o prazo de renegociação 
das dívidas do Crédito Fundiário, do 
Programa Nacional de Fortalecimen-
to de Agricultura Familiar (Pronaf), do 
Programa de Crédito Especial para 
a Reforma Agrária (Procera) e do 
Programa de Aquisição de Alimentos 
(PPA). Os agricultores familiares de-
vem procurar as agências bancárias 
para fazerem o pedido de adesão, 
que é simples e não custa nada. O 
interessado em renegociar a dívida 
deve escrever uma carta, com nome 
e CPF, e solicitar inclusão nos benefí-
cios da Lei 11.775/2008. A carta deve 
ser entregue ao banco em duas vias. 
A partir daí, a instituição calculará 
o montante devido e negociará a 
melhor forma de pagamento para o 
agricultor familiar. 
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GAPSKE só vê pontos positivos no Pronaf: “É uma grande ajuda para o produtor”
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Primeiro maquinário do Plano Safra Mais Alimentos já foi entregue

Trator novo e barato
Inoculação da soja

Gracieli Polak
CANOINHAS/IRINEÓPOLIS

Quem planta soja já 
reparou a presença de 
“bolinhas” nas raízes, 
que são colônias de 
bactérias, Brayirhi-
zobium japonicum, 
que  por  s imbiose 
têm a capacidade de 
fixar nitrogênio do 
ar e transformá-lo 
em forma assimilável 
pela planta. Essa car-
acterística é comum em leguminosas, como soja, ervilhaca, feijão, 
entre outras. 

:: NITROGÊNIO BARATO
Em um ano de tantas altas no preço do adubo, ter a opção de inocular 
soja e ter a possibilidade de obter de graça da natureza cerca de 200 kg 
de nitrogênio /ha, o que corresponde a 9 sacos de uréia/ha, dispensar 
o uso de inoculante é uma atitude antieconômica.
Pensando em custo médio de inoculante a R$ 2,80/dose e uréia R$ 
75/sc, isso implica numa diferença de R$ 675 em uréia, se fosse colo-
cada para suprir o nitrogênio que as bactérias são capazes de fornecer 
com um custo insignificante.

:: ESPECIFICIDADE
O inoculante é especifico, cada estirpe tem a capacidade de colonizar 
uma espécie de planta. Sendo assim, inoculante para soja não serve 
para feijão. Essa especificidade se dá por genes presentes na bactéria 
e na planta, a partir de substâncias produzidas pela planta a bactéria 
é atraída para a raiz e assim faz a colonização da mesma. É como se 
fosse chave e fechadura, só funciona para planta/bactéria com padrão 
de combinação, de outra forma o inóculo fica no solo, mas não cumpre 
a sua função na planta.

:: INOCULANTE É SER VIVO
Por ser barato, muitos produtores acabam desprezando o uso de ino-
culante ou fazendo a inoculação de forma indevida, o que compromete 
sua eficácia.
O inoculante é um meio de cultura na qual estão bactérias que têm 
capacidade de infectar a soja, por isso demandam cuidados na mani-
pulação a fim de evitar morte e perda de viabilidade do inóculo.
Por isso devem ser guardados em locais de temperatura amena, longe 
da presença do sol, a fim de se manterem viáveis até sua deposição 

junto à semente e depois no 
solo.
Para garantir o numero mínimo 
de inóculos viáveis no momen-
to da semeadura, o inoculante 
deve ser usado no dia do plan-
tio e ser adicionado à semente 
após o tratamento fúngico. 

:: TECNOLOGIA EFICIENTE 
O uso de inoculante na soja 
traz retorno financeiro e quem 
deixa de fazer seu uso ou 
faz de maneira errada está 
perdendo dinheiro e a oportu-
nidade de usar uma tecnologia 
barata e eficiente.

A propriedade de Hélio Hol-
zapel recebeu um incremento 
novo na semana passada. O 
produtor rural de Rio Preto, 
interior de Irineópolis, foi 
o primeiro beneficiário do 
Planalto Norte a adquirir um 
trator pela linha de crédito do 
Plano Safra Mais Alimentos, 
do Governo Federal.

Holzapel cultiva em sua 
propriedade milho, soja, fumo 
e feijão, em cerca de 20 al-
queires. Entrou com o pedido 
para investir na propriedade 
ciente das exigências que o 
programa faz com a produção 
de alimentos, esperando au-
mentar o cultivo de produtos 
para alimentação humana. Para 
o programa, soja e fumo não 
são considerados alimentos, 
portanto, é necessário que a 
área plantada com milho, feijão 
ou trigo, seja responsável pela 
maior parte da renda da pro-
priedade. E é esse o objetivo 
de Holzapel desde que adqui-
riu o novo trator. “A gente pre-
tende aumentar a colheita de 
alimento e diminuir um pouco 
o plantio de fumo. Vamos 

plantar mais e mudar um pouco 
os tipos de cultura, diversificar 
a produção”, afirma.

Depois que entrou com o 
pedido na agência do Banco do 
Brasil (BB), operadora da linha 
de crédito, em Irineópolis, o 
agricultor esperou cerca de 20 
dias para a liberação da compra 
do trator. Segundo o responsá-
vel pela carteira agrícola do BB 
de Irineópolis, Juliano Pozzi 
Pereira, o processo de aquisição 
do crédito para investimento é 
rápido e facilitado, desde que o 
agricultor se enquadre no pro-
grama, que exige comprovação 
de renda por meio da produção 
de alimentos e garantias de que 
o crédito terá retorno. “O pro-
grama é viável e possível, desde 
que haja enquadramento dos 
agricultores na linha de crédito. 
O problema é que a produção 
de fumo na região impossibilita 
a aquisição do crédito, porque 
o fumo não é considerado ali-
mento: nove entre dez agricul-
tores que buscam o programa 
não conseguem, principalmente 
por causa do fumo”, explica.

AUMENTO NAS 
VENDAS

Mesmo com limitações, os 

pedidos na região crescem à 
medida que o agricultor des-
cobre as vantagens da linha de 
crédito. Segundo o gerente da 
revenda Equagril, Eloyr Wal-
dmann, que oferece tratores 
compatíveis com as exigências 
do Mais Alimentos, à medida 
que o programa “tomar cor-
po”, mais pessoas buscarão o 
crédito para adquirir os ma-
quinários. “Hoje já tem muita 
gente interessada em adquirir 
o trator, principalmente por-
que há muita vantagem para o 
agricultor”, ressalta.

Entre os produtos finan-
ciados pelo Mais Alimentos 
estão os tratores e motocul-
tivadores da linha da agricul-
tura familiar (de 11 CV até 75 
CV), além de equipamentos e 
implementos agrícolas. Com 
financiamento de até R$ 100 
mil, prazo de pagamento de 
até dez anos, até três anos de 
carência e juro de 2% ao ano, a 
compra desses produtos ficou 
mais acessível aos agricultores 
familiares, segundo o MDA, 
porque, além dos benefícios, 
cerca de 17% do valor total do 
equipamento foi abatido, por 
meio de negociações com os 
fabricantes.

HOLZAPEL recebe o trator adquirido por meio do Mais Alimentos: Agricultor pretende aumentar a lavoura
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De “grupinho” à escola 
da comunidade

Em um ambiente arbo-
rizado e florido, na rua 
Barão do Rio Branco, 

está localizada uma das escolas 
mais tradicionais de Canoinhas. 
Fundado em 1960, o Grupo Es-
colar João José de Souza Cabral 
logo se tornou o “Grupinho” 
para os moradores da região da 
escola, mas, no entanto, o ape-
lido carinhoso não traduzia as 
reais condições da nova unidade 
escolar de Canoinhas.

Desde a inauguração, o 
Cabral foi grande. A estrutura 
construída na época de seu 
surgimento é bastante próxima 
da atual, composta por amplas 
salas de aula, anfiteatro, refei-
tório e demais dependências. O 
projeto arquitetônico moder-
no, bonito e funcional ainda em 
1960, sobreviveu ao tempo e 
hoje compõe um conjunto bas-
tante interessante, que passa 
por alguns incrementos, como 
a construção de uma quadra es-
portiva coberta, mas preserva 
a identidade original, marcada 
pela funcionalidade, segundo 
a atual diretora da instituição 
escolar, Maria Tereza Moreschi 
Feger Olsen. Ela afirma que a 
escola surgiu grande, com oito 
salas de aula, por isso confirma 

Gracieli Polak
CANOINHAS

Prestes a completar 48 anos, escola é uma 
das mais tradicionais da cidade

que o apelido não tinha relação 
com o tamanho do colégio, 
mas sim com o “carinho que a 
comunidade sentia por ele”, daí 
ser chamado de “Grupinho”.

ESCOLA DA COMUNIDADE

A marca forte da E.E.B. João 
José de Souza Cabral, segundo 
a diretora, é a participação 
da comunidade, que atua nas 
ações desenvolvidas e apóia a 
instituição. A Associação de 
Pais e Professores (APP), de 
acordo com a diretora, é bas-
tante atuante e empenhada em 
colaborar com a escola, isso 
porque a característica de “es-
cola da comunidade” nunca foi 
perdida. “Muitos dos pais dos 
alunos de hoje estudaram aqui 
e têm um carinho muito grande 
pela escola. Eu mesma estudei 

aqui, moro na comunidade 
desde que nasci e, recém-for-
mada, iniciei minha atividade 
profissional nesta escola, pela 
qual sinto um grande amor”, 
relata.

Roque Hennemann, presi-
dente da APP, explica que a as-
sociação procura sempre firmar 
parceria com a escola, porque é 
através de um trabalho conjunto 
entre ela e a comunidade que os 
trabalhos realizados se desen-
volvem de maneira integral. A 
escola, segundo Hennemann, é 
bastante reconhecida pela so-
ciedade de Canoinhas e, princi-
palmente, pelos alunos que nela 
estudaram. “Eu tenho orgulho 
de ter atuado na escola e hoje 
minha filha estuda lá”, afirma 
Hennemann.

O trabalho de envolvimen-
to entre a comunidade escolar, 
bastante estimulado no Cabral, 
hoje firma parcerias com os 
eventos realizados pela esco-
la, além de reuniões mensais, 
mas, ainda este ano, uma nova 
forma de interação deve ser im-
plantada. O presidente afirma 
que, logo que a obra da quadra 
coberta for concluída, serão 
promovidas reuniões entre pais 
e alunos nos finais de semana 
para que haja integração entre 
todos. “Muitas vezes não co-
nhecemos os coleguinhas dos 

nossos filhos, ou os pais deles. 
Essa será uma oportunidade 
para que as pessoas se conhe-
çam e se aproximem mais da 
escola dos filhos”, explica.

MUDANÇAS
Hoje, o Cabral tem 814 

alunos, do pré-escolar à oitava 
série. Durante sete anos ofe-
receu o Ensino Médio, mas 
desde 2000, se dedica apenas 
ao Ensino Fundamental. A 
mudança, segundo a diretora, 
é positiva, porque fortalece a 
educação para a faixa etária a 
que se destina. “Faixas etárias 
próximas tornam mais fácil 
o processo de educação e fa-
cilitam nosso trabalho aqui 
dentro, colaborando para o 
aprendizado, que é bastante 
focado nas necessidades dos 
alunos”, afirma. Com uma 
média de 35 professores, além 
da preocupação pedagógica 
dedicada aos alunos, a escola 
também enfoca há anos a pre-
servação ambiental, baseada 
em programas de coleta seletiva 
do lixo e educação ambiental. 
“Aqui na escola temos 100% 
dos professores habilitados, 
além de técnicos pedagógicos, 
também habilitados, que atuam 
no processo de aprendizagem, 
mas se dedicam aos projetos 
desenvolvidos também”, ex-

“BOM ALUNO”

Benedito Therézio de Carvalho 
hoje é engenheiro civil formado 
pela Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC) e vereador 
eleito para o quarto mandato na 
Câmara de Canoinhas. Há 47 
anos, foi um dos primeiros alunos 
a aprender a ler e a escrever na 
nova escola do bairro Tricolin, 
em uma realidade bem diferen-
te da vivida pelos estudantes 
de hoje. Carvalho lembra com 
saudade dos episódios vividos 
no Grupo Escolar, que tinha 
número limitado de alunos, mas 
já era composto por grande par-
te da estrutura atual da escola. 
Aluno dedicado, ele afirma que 
sempre esteve entre os melhores 
de sua classe e que chegou a 
ganhar prêmios escolares, como 
uma caderneta de poupança 
reservada aos melhores alunos 
na formatura do ensino básico. 
A educação no Cabral, segundo 
ele, era muito boa, porque esti-
mulava o aluno a aprender mais, 
geralmente através de disputas 
de conhecimento. “Tínhamos 
gincana de matemática, meninas 
contra meninos e como ninguém 
queria perder, a gente se dedicava 
e aprendia”, relata.

O “bom aluno” desde que 
começou a freqüentar as cartei-
ras escolares, lembra que era um 
“puxa-saco” da diretora, a quem 
levava maçã e flores cotidiana-
mente. “Eu sempre dava um jeito 
de ir para a escola com ela. Ia de 
mão dada, feliz”, relembra. Não 
muito contente era a relação com 
as meninas da escola

“Naquela época, as carteiras 
ainda eram para dois alunos e a 
sala era dividida: um lado das me-
ninas, outros dos guris. Quem fa-
zia bagunça era castigado e tinha 
de sentar com uma menina, o que 
fazia com que cada um ficasse na 
ponta da carteira, morrendo de 
vergonha. Funcionava. Hoje isso 
não é mais castigo”, se diverte.
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EEB João José dE souza CaBral é hoje uma das maiores do município, com 814 alunos do pré-escolar a oitava série; somente ensino fundamental desde 2000

BENE: doces lembranças do Cabral
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Aluna de Major Vieira é semifinalista na

Merlim Miriane Malacoski 
é só sorrisos desde que 
descobriu que é uma das 

seis melhores estudantes do Ensino 
Médio no Estado, pelo menos em se 
tratando de Língua Portuguesa. Estu-
dante da 2.ª série da E.E.B. Luiz Da-
vet, de Major Vieira, Merlim embarca 
segunda-feira, 17, para São Paulo-SP, a 
fim de participar durante três dias da 
classificatória regional – que inclui os 
três Estados do Sul – da 1.ª Olimpíada 
da Língua Portuguesa, organizada 
pelo Ministério da Educação e Cultura 
(MEC), com patrocínio da Fundação 
Itaú. Como é estudante do Ensino 
Médio, Merlim deve escrever um 
novo artigo – para cada faixa etária a 
atividade é diferente. Caso se destaque 
entre 500 estudantes de todo o Brasil, 
Merlim vai para final entre 150 classi-
ficados, que acontece em Brasília-DF. 
A vitória na final nacional pode trazer 
um laboratório de informática para a 
escola do vencedor, que ainda ganha 
um computador e impressora exclusi-
vamente para ele. Para Merlim, chegar 
entre os semifinalistas, no entanto, já 
é uma vitória. Foram três etapas – es-
cola, município e Estado – até chegar 
a fase regional.

O LUGAR ONDE VIVO
A proposta do MEC é de que os 

estudantes desenvolvessem o gosto 
pela língua portuguesa por meio de 
textos que refletissem sua realidade. 
Por isso, o tema proposto aos es-
tudantes foi “O lugar onde vivo”. 

OliMpíada da língua pOrtuguesa

Edinei Wassoaski
MAJOR VIEIRA

Merlim Miriane Malacoski 
conseguiu a façanha de figurar 
entre os melhores da região Sul

“Logo quando recebi a idéia, pensei 
em falar sobre fumo, então comecei a 
analisar os prós e os contras e acabei 
escrevendo”, conta Merlim (leia artigo 
ao lado). O pai, Mário Malacoski, foi 
quem ajudou  a filha a optar pelo tema. 
Agricultor, Mário não trabalha com 
fumo. “Planto grãos, geralmente”, 
conta. Orgulhoso, Mário brinca com 
a filha, que está nervosa por viajar pela 
primeira vez de avião.

Merlim confessa que embora 
tenha ido tão longe na Olimpíada da 
Língua Portuguesa, o que gosta mes-
mo é de Matemática, tanto que nas 
duas últimas Olimpíadas da disciplina, 
recebeu menção honrosa.

Sobre o artigo que terá de es-
crever em São Paulo, está em dúvida. 
“Estou dividida entre falar sobre a 
influência da mídia no padrão de 

beleza e a influência da propaganda 
no consumo de bebidas alcoólicas”, 
conta.

Merlim foi orientada pela profes-
sora Soleima de Oliveira, mas como 
a professora está de licença médica, 
quem acompanhará Merlim em São 
Paulo é outro professor de Língua 
Portuguesa, Henrique Alves de Lima. 
O professor explica que toda escola 
trabalhou textos para a Olimpíada, 
com destaque para a turma de Merlim, 
de onde saíram os textos mais surpre-
endentes. Ele conta que para ensinar 
aos alunos o processo de produção 
de um artigo foram utilizados vários 
recortes de jornais, boa parte deles, 
do Correio do Norte. “A classificação 
da Merlim destaca a qualidade de 
ensino que nossos alunos recebem”, 
frisa Lima.

Sustento de alguns, 
ruína de outros

Major Vieira é uma cidade calma e pequena, de 
povo hospitaleiro e ambiente acolhedor. É um município 
rural, pois a economia é essencialmente agrícola.

   Um dos problemas da nossa cidade está exatamen-
te na principal atividade da agricultura majorvieirense, 
o cultivo do fumo. A maioria da população não vê aí 
problema algum, pelo contrário, acha que o tabaco é a 
única maneira de Major Vieira se desenvolver. Quase 
ninguém percebe que o mesmo fumo que alimenta a 
economia local, se transforma no cigarro que mata 
tantas pessoas.

E esse não é o único problema da atividade fumagei-
ra. Apesar dessa ser uma cultura que não utiliza grandes 
áreas de terra, o que a torna favorável a pequenos agri-
cultores; o fumo necessita de muitos agrotóxicos, que 
geralmente são aplicados manualmente, e pior, sem o 
cuidado necessário, causando diversos problemas de 
saúde aos fumicultores.

Não se pode esquecer também dos impactos am-
bientais, já que durante o processo de secagem do fumo, 
necessita-se de muita lenha, e apesar de a maioria dos 
fumicultores utilizar árvores de reflorestamento, cujas 
mudas são fornecidas pelas próprias empresas fuma-
geiras, as áreas reflorestadas não conseguem suprir 
a demanda de lenha, o que faz com que se destruam 
trechos de vegetação nativa.

Outra questão preocupante é o fato de muitos agri-
cultores cultivarem exclusivamente o tabaco, sendo 
que não raramente vê-se fumicultores comprando nos 
supermercados de Major Vieira, produtos básicos como 
legumes e hortaliças, produtos estes que eles poderiam 
produzir com mais qualidade na sua própria terra.

Muitas pessoas afirmam que a economia major-
vieirense não sobreviveria sem o cultivo do fumo e 
não se preocupam em criar outras alternativas aos 
pequenos agricultores do município. É preciso avaliar 
quais produtos se adaptariam ao solo, ao clima, e so-
bretudo as possibilidades e necessidades das famílias 
do meio rural. Este não é um projeto a ser executado a 
curto prazo, o que certamente atrapalharia a vida dos 
fumicultores, mas sim uma medida eficaz para o futuro 
de nossa cidade.

Penso que as pessoas precisam trabalhar no campo 
para garantir seu sustento, mas não é correto Major 
Vieira continuar se desenvolvendo às custas da produ-
ção da matéria-prima de uma droga que mata milhões 
de pessoas no Brasil e no mundo, inclusive na nossa 
própria cidade.

Merlim Miriane Malacoski
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MERLIM (D), na 2.ª série 1 da EEB Luiz Davet: professor ressalta potencial da turma que participou da Olimpíada
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EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

A Diretoria da Associação dos Servidores Públicos do 
Município de Canoinhas (ASEMCA), no uso de suas 
atribuições, convoca os Associados para a Assembléia 
Geral Ordinária a ser realizada dia 16/12/2008 com a 
seguinte:

Ordem do Dia
1) 8:00 horas, abertura da Assembléia Geral com início 
da votação para escolha da nova Diretoria e Conselho 
Fiscal Biênio 2009/2010;
2) 17:00 horas encerramento da votação e apuração 
dos votos;
3) As chapas que desejarem concorrer as eleições, 
deverão apresentar registro até às 17:00 horas do dia 
28/11/2008 no setor do Planejamento com a Ieda;

4) As chapas deverão ter um nome simbólico, a lista 
dos nomes e cargos concorrentes deverão ser apre-
sentadas até três dias antes do pleito, observando os 
impedimentos estatuários;
5) Se houver apenas uma chapa concorrente, a mesma 
será eleita por aclamação às 21:00 do dia 12/12/2008, 
na sede da Associação sito a Rua João Schindler, 171, 
nesta Cidade.
6)  A posse da nova Diretoria, acontecerá dia 09/01/2009 
às 20:00 horas na sede da Associação, neste ato serão 
apresentadas as contas da gestão anterior.

Canoinhas SC, 05 de novembro de 2008.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICI-
ÁRIO

Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 
3621-5600 – CEP 89.460-000, Canoinhas-SC – E-mail: 
cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRI-
TOS E EVENTUAIS – COM PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.08.001776-7
Autor: Ivone Maria Benkendorf

Citando(a)(s): Confinantes e interessados incertos e 
desconhecidos
Descrição do Bem: Terreno urbano com área de 974,31 
m², localizado na Rua Bento José de Lima, 329 – Cam-

po da Água Verde – Canoinhas/SC, confrontando-se 
com terras de Nilda Andrade, herdeiros de Severo de 
Andrade e João Pedro Góes. Prazo Fixado para a 
Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) 
pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se 
casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais 
interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo 
de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, 
bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, que-
rendo, no lapso de tempo supra mencionado, contado 
do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: 
Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presu-
mir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados 
pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do 
CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual 
será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 08 de maio de 2008.

COMUNICADO
O sr. Roberto Holler comunica que furtaram 

de sua casa um motor de Popa - marca Yamaha 
15DS Gás/Prata - 94 - série G1J-S-005424.

Oferece recompensa no valor de R$ 500, por in-
formações que venha a recuperar o referido bem. 

Fone: 3622-5758
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Suspeito de latrocínio é 
preso em depoimento
Busca aos suspeitos de tentativa de assalto levou a prisão de 
acusado de espancar rapaz que morreu dias depois do crime

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

CASO VENCER SPORT

Inquérito policial 
aponta homicídio 
culposo

Na noite de quinta-feira, 6, na lo-
calidade de Caraguatá, José Kutas, 
47 anos, foi baleado com um tiro 
na perna direita depois de resistir 
a um assalto. Ele estava estacio-
nando o carro na garagem quando 
foi abordado por dois homens 
armados. Kutas estava com o filho 
que havia acabado de apanhar na 
escola. Segundo ele, os homens 
desceram de um Ômega branco e 
anunciaram o assalto pedindo as 
chaves do carro. Outros dois ho-
mens teriam ficado no carro. Foi 
quando Kutas conseguiu pular o 
muro, levando o tiro na perna.

Assustada, a quadrilha fugiu 
no Ômega sem levar nada.

Logo pela manhã de sexta-fei-
ra, 7, o veículo usado na tentativa 
de furto foi localizado na casa de 
Fábio Lorena, 18 anos, no bairro 
Campo d’Água Verde. Lorena 
fugiu no Ômega em alta velocida-
de assim que avistou os policiais. 
Na entrada da SC-477, que liga 
Canoinhas a Major Vieira, Lorena 
conseguiu furar um bloqueio poli-
cial. Pouco antes de chegar a Major 
Vieira, houve troca de tiros entre 
policiais e o motorista do Ômega, 
que conseguiu embrenhar-se em 

um matagal e não foi mais visto.
Na mesma manhã, dois ho-

mens suspeitos de participar da 
tentativa de assalto foram presos 
no bairro São Cristóvão, em Três 
Barras. A prisão foi motivada por 
um alerta da Polícia de Campo do 
Tenente-PR, que informou que um 
furto ocorrido no interior da cida-
de paranaense havia sido cometido 
por ocupantes de um veículo Fiat 
Brava, placas LOA-6067. O carro 
foi localizado na rua José Nunes 
Cavalheiro. Um rapaz de 24 anos 
e outro homem de 49 anos foram 
detidos com vários objetos sus-
peitos. Segundo a Polícia, eles são 
investigados por suspeita de par-
ticipação em vários outros furtos. 
Ontem, a Polícia descartou a possi-
bilidade de a dupla estar envolvida 
no assalto em Caraguatá. Antes 
disso, na terça-feira, 11, a Justiça 
aceitou o pedido de relaxamento 
de prisão e a dupla foi solta.

SUSPEITO É ACUSADO DE 
LATROCÍNIO

O motorista do Ômega se 
apresentou a Polícia na quarta-
feira, 12. Lorena negou parti-
cipação na tentativa de assalto, 
mas segundo a Polícia, Kutas o 
teria reconhecido como um dos 
assaltantes na manhã de ontem. 

Lorena diz não conhecer ne-
nhum dos suspeitos. Ele acabou 
preso porque é suspeito de outro 
crime. Em junho desse ano ele 
teria espancado junto com outro 
suspeito, Eleandro de Campos, 
Claudinei Gonçalves Padilha, 21 
anos. Dias depois, Padilha mor-
reu na UTI do Hospital Maicé, 
de Caçador, em decorrência 
dos ferimentos. Campos segue 
foragido.

De acordo com testemu-
nhas, os três bebiam juntos em 
um bar próximo da Loja Brei-
thaupt. Eles teriam saído juntos 
do bar e, no caminho, a dupla 
teria agredido Padilha com uma 
garrafa que teriam levado do 
bar, roubando ainda R$ 100 em 
dinheiro e uma corrente de prata 
do rapaz. Baseado no inquérito 
policial, o juiz da Vara Criminal 
de Canoinhas, Dr. Reny Baptista 
Neto, havia emitido mandado de 
prisão preventiva contra Lorena e 
Campos um dia antes dele ter se 
apresentado à Polícia. Lorena foi 
levado ontem ao Presídio Regio-
nal de Mafra. Ainda ontem, sua 
advogada entrou com pedido de 
revogação de prisão preventiva, 
alegando que o rapaz não tem 
antecedente criminal e possui 
residência fixa.

Duas casas 
incendiadas
Na tarde de quinta-feira, 6, uma casa 
de cerca de 100 metros quadrados 
foi consumida pelo fogo na avenida 
Ivo d’Áquino, no Alto do Frigorífico. 
Márcio Pedretchuck tinha acabado 
de se mudar para a casa com a 
família. Os bombeiros precisaram 
de quatro mil litros de água para 
extinguir as chamas.
Já na noite de domingo, 9, na rua 
Maximiliano Scholtz, no bairro Cristo 
Rei, uma casa de madeira com 50 
metros quadrados foi parcialmente 
salva por homens do Corpo de Bom-
beiros. O fogo ficou confinado a um 
dos cômodos devido à ação rápida dos 
bombeiros que precisaram de 500 litros 
de água para extinguir as chamas.

Perdeu playboy!
Na manhã de quinta-feira, 6, um ra-
paz de 18 anos entregou R$ 350 em 
dinheiro e um celular a dois homens 
desconhecidos que lhe garantiram 
que um maço de papéis que traziam 
estava “recheado” de dinheiro e que 
o dinheiro seria dele caso fosse o 
ganhador de um jogo. Ao apostar que 
ganharia, o rapaz entregou o dinheiro 
e o celular aos homens que correram 
em seguida avisando o rapaz de que 
ele teria perdido o jogo.

Presos por furto
Cinco jovens – com 26, 22, 16, 14 e 
12 anos – foram detidos pela Polícia 
na noite de sexta-feira, 7, por envol-
vimento em um furto a um depósito 
de bebidas, no bairro Campo d’Água 
Verde. Os dois maiores de idade foram 
presos em flagrante e os menores fo-
ram entregues ao Conselho Tutelar.

Bêbado no trânsito
Na madrugada de sexta-feira, 7, na 
rua Saulo de Carvalho, um motoci-
clista de 31 anos pilotava uma moto-
cicleta CG 125, placas de Canoinhas, 
em ziguezague. Policiais que faziam 
ronda estranharam o comportamento 
do motociclista, que não atendeu ao 
pedido de parar. Transitando na con-
tramão, o homem acabou caindo na 
rua Feres João Sphair. Ele apresen-
tava vários sintomas de embriaguez 
e foi enquadrado na Lei Seca.

Agressores detidos
Mais duas prisões por agressão 
contra a mulher. Desta vez, a prisão 
aconteceu no sábado, 8, na rua 
Boleslau Polanski, em Três Barras. 
O detido tem 30 anos. Já na tarde 
de domingo, 9, um homem de 39 
anos foi detido na rua Emílio Scholtz, 
embriagado e ameaçando seus pais, 
ambos com 83 anos de idade. 

Motociclista morre 
em acidente
Paulo César Fallgater, 47 anos, mor-
reu ao sofrer uma queda de sua mo-
tocicleta Sundown, placa de União da 
Vitória-PR, na localidade de Boa Vista, 
interior de Canoinhas. A Polícia não 
soube informar as circunstâncias da 
morte, mas descarta a possibilidade 
de envolvimento de outro veículo. 

Detidos por furto
Na noite de domingo, 9, na rua 
Otávio Tabalipa, no bairro Campo 
d’Água Verde, um homem de 28 
anos foi detido por suspeita de furto. 
Ele acabou confessando que, com 
a ajuda de outros dois comparsas, 
furtou do interior de um carro, um 
aparelho de som automotivo. 

O delegado regional Getúlio 
Scherer entregou na sexta-fei-
ra, 7, ao Fórum da Comarca, a 
conclusão do inquérito policial 
que investiga a morte de Gusta-
vo Felipe Drachinski, 12 anos, 
provocada pela queda do teto 
da quadra de esportes coberta 
Vencer Sport, no dia 15 de 
outubro, durante um temporal. 
De acordo com o inquérito, tra-
ta-se de um caso de homicídio 
culposo, ou seja, aquele que se 
comete sem intenção. Scherer 
frisa, no entanto, que isso não 
significa que o engenheiro e 
os proprietários da Vencer 
irão a julgamento. “Cabe ao 
Ministério Público oferecer 
a denúncia ao juiz, que ainda 
pode entender que a morte não 
caracteriza homicídio culposo e 
simplesmente arquivar o pro-
cesso”, explica Scherer.

A família de Gustavo ainda 
não teve acesso ao inquérito. 
Esta semana, o advogado da 
família entrou com pedido para 
retirar uma cópia do documen-
to. Segundo a tia de Gustavo, 
Rose Drachinski ,  somente 
depois de ler atentamente o 
inquérito é que a família vai 
tomar alguma providência. 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Duas pessoas morrem em 
acidente na rodovia BR-116
Edite Martins, 53 anos, morreu a caminho do hospital após 
um acidente na manhã de segunda-feira, 10, em Monte 
Castelo. 

O acidente aconteceu no km 69 da BR-116, às 7h20min. 
Um Gol com placas de Caçador bateu na traseira de um 
caminhão Mercedes-Benz, com placas de Mafra. Edite era 
passageira do Gol. Salvador Ruth Martins, 57 anos, outro 
passageiro do veículo, morreu no local.

A motorista do caminhão, Patrícia Ribeiro Chaves, 32 
anos, não sofreu lesões e o motorista do Gol, Sergio Henrique 
da Silva, 36 anos, teve lesões leves.

Motorista de prefeito 
eleito morre em acidente
Um acidente por volta das 13 horas de segunda-feira, 
10, no quilômetro 135 da SC-301, em Campo Alegre, 
ocasionou na morte de Ivo Moreira de 59 anos. Ele dirigia 
um Civic com placas de Monte Castelo quando perdeu 
o controle do carro e saiu da pista. De acordo com os 
bombeiros, por conta do impacto contra um barranco o 
motorista sofreu fratura no pescoço, coluna e tórax. Ele 
ainda chegou a ser socorrido com vida, mas faleceu a 
caminho do hospital. Moreira era motorista do prefeito 
eleito de Monte Castelo, Aldomir Roskamp (PMDB), mas 
no momento estava sozinho.  

Júri absolve 
mulher acusada 
de homicídio
Maria Iurkiv Alves Pinto foi ab-
solvida na quarta-feira, 12, pelo 
Tribunal de Júri da Comarca de 
Canoinhas, da acusação de ter 
matado seu esposo, Vergílio Al-
ves Pinto, com golpes de faca em 
dezembro de 2003. O júri enten-
deu que Maria cometeu o crime 
em legítima defesa. Segundo ela, 
o marido a ameaçava de morte e 
a tratava mal. 

Cabe ao Ministério 
Público fazer a denúncia 
ao juiz; família não 
decidiu sobre processo

ÔMEGA que teria sido usado na tentativa de assalto                 LORENA foi encaminhado ontem para o presídio de Mafra
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Abertas inscrições para 
concurso em Três Barras
Inscrições vão até 29 de novembro; provas acontecem em dezembro

VAGAS
 > VAGAS 

MASculinAS
PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 9626-4565 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Açougueiro (com experiência)
- Auxiliar de produção (idade: 25 a 40 
anos, com experiência)
- Auxiliar de refrigeração (idade: 18 
a 30 anos, solteiro)
- Churrasqueiro (com experiência, 
horário de almoço)
- Eletricista (idade: 18 a 30 anos)
- Entregador (idade: 18 a 35 anos)
- Estagiário (cursando Ensino Médio 
ou Ensino Superior)
- Frentista (com experiência)
- Garçom (com experiência, horário 
de almoço)
- Garçom (horário de trabalho:  das 16 
horas à meia-noite)
- Garçom (para trabalhar em Cano-
as-RS)
- Lavador de veículos (carteira AB)
- Mecânico de caminhões (idade: 18 a 
40 anos, para trabalhar em Itajaí-SC)
- Mecânico / soldador (idade: 18 a 35 
anos, com Ensino Médio)
- Motorista E (idade: 18 a 45 anos, 
com curso do MOOP)
- Operador de plaina (com experi-
ência)
- Pedreiro (com experiência)
- Repositor (com experiência, idade: 
18 a 30 anos)
- Representante comercial (com 
veículo e experiência, área de cos-
méticos)
- Serralheiro (com experiência)
- Trabalhador rural (trabalhar tempo-
rário em São Simão-SP) 
- Vendedor externo (área: sorvetes)
- Vigilante (com curso de vigilante, 
casado)

Interessados, tratar na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645.

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

PRECISO de uma empregada domés-
tica que possa pernoitar no emprego. 
Fone: 3622-5194.

- Atendente de lanchonete (com expe-
riência)
- Auxiliar de escritório (com experiência 
em Excel - idade: 18 a 25 anos)
- Auxiliar administrativa (com experiência 
- acima de 22 anos)
- Auxiliar de cozinha (para trabalhar em 
Canoas/RS)
- Auxiliar de dentista (idade: 17 a 26 anos, 
com experiência)
- Auxiliar de escritório (idade: 18 a 30 
anos, com Ensino Médio)
- Auxiliar ondotológica (idade: 18 a 26 
anos, com experiência)
- Babá para pernoitar (cuidar de gêmeos 
- centro de Canoinhas)
- Babá para pernoitar (centro de Canoi-
nhas)
- Balconista (idade: 18 a 25 anos)
- Cabeleireira (com experiência)
- Classificadora de madeira (com experi-
ência, idade: 18 a 25 anos)
- Confeiteira e salgadeira (com experi-
ência)
- Empregada doméstica (período: matuti-
no, centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (período: matuti-
no, saber cozinhar, centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (período: matuti-
no, bairro: Sossego)
- Empregada doméstica (residir em São 
Paulo-SP)
- Empregada doméstica / babá (trabalhar 
em Blumenau-SC)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(trabalhar em Rio Bonito – Major Vieira)
- Estagiária (cursando Ensino Superior)
- Operadora de caixa (com experiência 
- idade: 18 a 30 anos)
- Recepcionista de consultório odontoló-
gico (com experiência)
- Secretária (com experiência)
- Secretária (com experiência, residir nas 
proximidades do centro de Canoinhas)
- Vendedora (carteira AB, área de informá-
tica, com experiência)
- Vendedora (idade: 18 a 25 anos, com 
Ensino Médio e curso de vendas)
- Vendedora (acima de 18 anos, com 
experiência)

Interessadas, tratar na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da AABB ou 

pelo fone: 3622-5645.

- Agente publicitário (idade: 18 a 
30 anos, Ensino Médio)
- Auxiliar de escritório (com expe-
riência, idade: 18 a 45 anos)
- Corretor (a) de seguros (acima 
de 23 anos, Ensino Médio com-
pleto)
- Professor (formação: Administra-
ção ou Ciências Contábeis, acima 
de 25 anos)
- Vendedor (a) (cart. AB. Área: 
móveis, com experiência)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 25 anos)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

FAÇO pinturas prediais, residenciais, 
decorativas, massas corridas, grafitos 
e texturas. Edi: (47) 9138-4091 ou 
Antônio: (47) 9188-4048.

CONCURSOS
IBGE – InSTITuTO 
BRASILEIRO dE 
GEOGRAFIA E 
ESTATíSTICA

Prazo: até 16 de novembro
Cargos: Pesquisador
Vagas: 13
Salário: até R$ 7.391,87
Escolaridade: Superior
Taxa de inscrição: R$ 50
Inscrições: www.ence.ibge.
gov.br

udESC – unIVERSIdAdE 
dO ESTAdO dE SAnTA 

CATARInA

Prazo: até 27 de novembro
Cargos: professores
Vagas: 102
Salário: até R$ 4.964,89
Escolaridade: Nível Superior
Taxa de inscrição: R$ 100
Inscrições: através do site 
www.udesc.br

PROCuRO emprego de cuidador de 
idosos, tenho experiência. 
Fone: 3627-2450.

COnTRATA-SE técnico em informática 
para dar aulas particulares em Três Bar-
ras. Interessados ligar: 9981-1320.

Está publicado nesta edição do 
CN o edital do concurso para 
preenchimento de vagas na 
prefeitura de Três Barras. As 
inscrições vão até 29 de novem-
bro com oferta de 32 cargos nas 
áreas da saúde, educação, obras 
e administrativo. 

A taxa de inscrição é de R$ 
60 para cargos de nível superior, 
de R$ 40 para nível médio e 
técnico e de R$ 25 para nível 
fundamental. As inscrições são 
realizadas na Universidade do 
Contestado (UnC) em Canoi-
nhas, na Coordenadoria de Ex-

TRÊS BARRAS tensão e Cultura, de segunda a 
sexta-feira, das 13 às 17 horas 
e das 18h30 às 22 horas  e aos 
sábados das 8 às 12 horas. 

No ato da inscrição, o can-
didato deve entregar cópias da 
carteira de identidade, CPF, 
comprovante de residência (água, 
luz ou telefone) , diploma de 
escolaridade mínima exigida e 
demais documentos que constam 
no edital. 

As provas objetivas ocor-
rerão no dia 7 de dezembro, 
na UnC Canoinhas, das 9 às 12 
horas. Já as provas práticas serão 
realizadas no dia 14 de dezem-
bro. Serão avaliados na prova os 

Preciso de pessoas 
com moto, celular e 
conhecimento em 
informática, para 
trabalhar na área 

de vistoria prévia de 
veículos.

Vaga para a 
cidade de Canoinhas.

Interessados: 
enviar currículo para 

fr590comercial@
terra.com.br 

(47) 9119-3030

conhecimentos e/ou habilidades 
dos candidatos sobre matérias re-
lacionadas a cada cargo e função. 
O conteúdo programático da 
prova está disponível no edital, 
publicado na página 29. 

Mais informações sobre o 
concurso no edital ou pelo tele-
fone (47) 3622-9917.  

oPoRTuniDADe
De eMPReGo

CARGOS para a prefeitura de Três Barras devem ser preenchidos em 2009 a critério do novo prefeito eleito
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COMUNICADO
Publicação de classificados será 

aceita somente até às 18 horas de 
terça-feira. 

OPORTUNIDADE ÚNICA 
Em Um bElO síTIO A 16 

km DE CANOINhAs

DESCRIÇÃO: casa mista com 145 m², 
com 3 quartos, sala, cozinha, área de 
serviço, banheiro e garagem. Possui 
ainda estrebaria e galinheiro. Propriedade 
cercada em uma área de meio alqueire, 
ideal para quem procura um local tranqüi-
lo. Possui tanques.
Situado no Papuã.
Avaliada em R$ 50.000,00. 

Possui uma casa de madeira e aguadas; 
local tranqüilo. A 4 km de Canoinhas.
Avaliada em R$ 40.000,00.  

ChÁCARA Em 
mARCílIO DIAs

DESCRIÇÃO: possui uma casa mista 
em ótimo estado, com 3 quartos, 2 salas, 
banheiro, churrasqueira com área de festas 
e churrasqueira externa. O terreno mede 
33.000 m², cercado, possui aguadas. Locali-
zado antes da igreja do Salto d’Água Verde. 
Valor a combinar. Estuda-se propostas de 
troca por terrenos ou casas no litoral.

lINDO síTIO A 4 km DE 
CANOINhAs

DESCRIÇÃO: possui 4 quartos, um com 
closet, 2 banheiros, salão de festas se-
parado, cozinha com móveis embutidos, 
área de serviço, sala ampla, acabamento 
de 1.ª linha, decoração em pedras, muros 
altos, além de uma bela vista para a ci-
dade. Terreno com 400,00 m². Avaliada 
em somente R$ 200.000,00.

bElíssImO sObRADO NO 
bAIRRO sOssEGO

DESCRIÇÃO: fino acabamento em 
gesso, qualidade de 1ª. Área construída 
em todo o terreno, muros altos, portão 
eletrônico, área de festas, sacadão, 3 
quartos - sendo um com suíte, amplos 
e arejados, banheiros em porcelanato 
de alta qualidade, sala com lareira, 
lavabo e área de serviço. Localização: 
rua tranqüila no bairro Sossego.
Valor de  R$ 220.000,00. 

bÉlIssImO sObRADO 
COm ÓTImA VIsTA 

PARA A CIDADE

DESCRIÇÃO: possui 3 quartos, 2 ba-
nheiros, sala, cozinha, área de serviço 
e garagem, piso cerâmico em todas as 
peças. Localização: próximo a antiga 
Delegacia.
Avaliada em R$ 90.000,00.
(Estudam-se propostas)

CAsA DE AlVENARIA NO 
bAIRRO sOssEGO

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria, com 2 
quartos, salas, cozinha, área de serviço, 
2 banheiros, piso cerâmico. Terreno com 
área de 400 m². Localização: próximo ao 
Colégio Severo de Andrade.
Valor de R$ 60.000,00.

CAsA DE AlVENARIA NOVA 
DE EsQUINA - PRONTA 

PARA FINANCIAR

DESCRIÇÃO: casa com 3 quartos, sala, 
cozinha, área de serviço, banheiro, lava-
bo, churrasqueira, paredes revestidas. 
Localização: no bairro Alto da Tijuca.
Avaliada em R$ 30.000,00. 

CAsA DE mADEIRA NO 
AlTO DA TIJUCA

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria com 
área de 120 m²,  sendo 3 quartos, suíte, 
1 sala de estar, 1 sala de TV, cozinha, 
área de serviço, com  terreno medindo  
510 m². Localização: perto da Unimed.
Avaliada em R$ 120.000,00.

CAsA DE AlVENARIA  
NO CENTRO

DESCRIÇÃO: casa toda murada, portão 
de elevação, 3 dormitórios, cozinha, salas, 
área de serviço, banheiro, terreno com 480 
m². Localização: bairro Industrial I. Casa 
averbada, possui um galpão de 20 m².
Avaliada em R$ 60.000,00. 

CAsA mIsTA NO bAIRRO 
INDUsTRIAl 1

DESCRIÇÃO: Construção nova, com 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro, garagem; lugar 
tranqüilo. Terreno com saída para 2 ruas!
Avaliada em R$ 80.000,00.

CAsA NO JARDIm 
EsPERANÇA

Casa mista em local tranqüilo, possui 
3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
garagem, área de serviço, terreno com 
600,00 m² e murado. Próximo a Escola 
Aroldo Carneiro de Carvalho.
Valor: R$ 48.000,00.

CAsA mIsTA NO bAIRRO 
JARDIm EsPERANÇA

DESCRIÇÃO: casa ampla com 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro e garagem, em 
local calmo.
Avaliada em R$ 110.000,00. 

CAsA DE AlVENARIA 
PRÓXImA  A GARAGEm DA 

PREFEITURA

AltO DAS pAlmEIRAS 
Casa mista + apartamento.
Casa mista com 90 m² com 3 quartos, 2 
salas, 2 cozinhas, área de serviço, área 
de  festas e churrasqueira. Apartamento: 
50 m², com 2 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro. Terreno com área de 1.150 m².
Avaliado em R$ 125.000,00.
(Estudam-se propostas)

CAsA NA RUA FREI 
mENANDRO kAmPs

Toda em alvenaria, terreno com 400 m².
Avaliada em R$ 140.000,00.

CAsA NO CENTRO - RUA 
mAJOR VIEIRA

NO CAmpO D’ÁguA VERDE.
Terrenos a partir de R$ 23 mil a R$ 25 
mil. Ótima localização.

OPORTUNIDADEs Em 
TERRENOs:

Terreno com 400 m², 3 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, lavabo, garagem, 
parte térrea com um banheiro e salas am-
plas, incluso as máquinas de confecção. 
Avaliado em R$ 185.000,00.

sObRADO COm PONTO 
COmERCIAl NA RUA 

FREI mENANDRO kAmPs

Casa de alvenaria com 90 m², cons-
trução nova, com 3 quartos, sala com 
forro PVC e luminárias, cozinha em 
piso cerâmico, área de serviço, ga-
ragem e churrasqueira. Terreno com 
600m².Próxima a Trunfo Sport.
Avaliada em R$ 57.000,00.

CAsA DE AlVENARIA

Uma área de aproximadamente 
15.000 metros próxima da empre-

sa Mili. Frente para asfalto.
preço a combinar.

TERRENO

DESCRIÇÃO: 4 quartos, um com 
suíte, cozinha e copa, sala com la-
reira. Área total do imóvel de 185 m². 
Terreno com 600 m².
Avaliada em R$ 138.000,00.

sObRADO NO sOssEGO 
- PRÓXImO AO sICOOb

OFERtA DA SEmANA
Casa de alvenaria com 8 

peças, por apenas R$ 25 mil. 
localização: atrás do colégio 

Frei menandro, no Alto do 
mussi. terreno plano, ótima 

localização.

Com 4 quartos, sala, cozinha e copa, 
lavabo, churrasqueira, 1 banheiro, ga-
ragem. Terreno todo murado.
Avaliada em R$ 45.000,00.

CAsA NO sÃO CRIsTOVÃO 
- PRÓXImA A IGREJA 

CAsA DE mADEIRA 
Com 2 quartos, sala, cozinha, ba-

nheiro, lavanderia. Terreno com 500 
m². Localização: próxima a Lumitron.

Avaliada em R$ 28.000,00.
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Reta final dos 25.º Jogos da Primavera
Por causa da chuva, algumas modalidades estão sendo adiadas; encerramento será no próximo fim de semana

Gracieli Polak
CANOINHAS

Os 25 .º Jogos da Primavera movimentaram a sema-
na no esporte canoinhense. Reunindo cerca de mil 
atletas, a competição, que envolveu 23 modalidades 
esportivas disputadas por atletas da cidade e de mu-
nicípios vizinhos trouxe novamente o público para 
os locais de competições. Segundo José Carvalho 
Junior, da Fundação Municipal de Esportes (FME), a 
competição superou as expectativas dos organizado-
res em relação aos participantes e conduta esportiva. 
“Não tivemos nenhum problema mais grave durante 
os jogos e a evasão das equipes foi muito pequena 
também. Além disso, tivemos boa participação do 
público, que se fez presente em todos os jogos”, 
afirma.

Hoje e amanhã serão realizadas as finais de várias 
modalidades, no entanto, a competição, prevista para 
acabar amanhã, teve disputas adiadas para a próxima 
semana.

CHUVA ATRAPALHA
As competições de atletismo, segundo Carvalho 

Junior, foram adiadas para o próximo final de semana. 
“Os jogos de futebol suíço também foram adiados, 
porque, desde terça-feira, a grama está encharcada e sem 
condições de uso. A chuva fez com que ela apodrecesse 
e, por isso, tivemos de adiar também”, explica.

Outra modalidade que possivelmente será disputada 
na semana que vem, é o vôlei de areia, mas, se a chuva 
parar, poderá ainda ser realizado conforme o cronogra-
ma. A FME informa que, por causa do adiamento das 
competições, o cerimonial de encerramento, previsto 
para acontecer amanhã, no ginásio da E.E.B. Santa 
Cruz será, também, adiado para o próximo final de 
semana. Os três primeiros colocados serão premiados 
com troféus e medalhas.

CERIMÔNIA de abertura dos Jogos aconteceu na quinta-feira, 6; mais de mil atletas disputam 23 modalidades na competição
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Avaí e Corinthians de volta aos grandes
Série B do Brasileirão chega à fase final com campeão definido

Gracieli Polak
COM AGÊNCIAS
Com 13 pontos de vantagem 
para o segundo colocado, o Co-
rinthians já tem o título da série 
B do Campeonato Brasileiro no 
bolso, faltando três jogos para 
o final da competição. Mais do 
que o título, a boa campanha 
do Timão trouxe para o clube a 
chance de voltar à série principal 
do Brasileirão, acabando com o 
drama vivido por uma das maio-
res torcidas do País desde o ano 
passado.

O capítulo mais triste da 
história do clube, escrito no dia 
2 de dezembro do ano passado,  
quando foi rebaixado para a Se-
gunda Divisão do Campeonato 
Brasileiro, foi lembrado durante 
todo o campeonato na Série B. 
Os 329 dias que se passaram até 
o clube voltar à elite foram mar-
cados pela cobrança da torcida 
na obrigação do clube mostrar 

força e subir na classificação. O 
trabalho realizado para levantar 
o moral da equipe e a da torcida, 
aparentemente, deu certo.

Ainda em outubro o time 
conseguiu garantir a volta para a 
Primeira Decisão, no Pacaembu, 
em jogo contra o Ceará, que teve 
placar favorável por 2 a 0 para o 
time paulista. A vitória e a combi-
nação de resultados garantiram o 
Timão matematicamente entre os 
quatro colocados que adquirem 
acesso à divisão principal. A festa 
da torcida foi ainda maior quan-
do, em jogo contra o Criciúma, 
o título foi matematicamente 
conquistado pela equipe, depois 
de uma vitória por 2 a 0, con-
quistada na casa do adversário, 
no Estádio Heriberto Hulse, em 
Criciúma.

AVAÍ TAMBÉM SOBE
Nesta semana, depois de 

29 anos fora da elite do futebol 
brasileiro, o Avaí volta para a 

Série A do campeonato brasilei-
ro. O clube catarinense, depois 
de ótima campanha na Série B, 
não tem chances de conquistar 
o título, garantido com antece-
dência pelo Corinthians, mas, 
somente a volta ao primeiro 
pelotão fez com que a torcida 
do Leão da Ilha comemorasse 
a boa fase. A festa em Florianó-
polis se iniciou desde o início 
da tarde, com a participação da 
diretoria, que contribuiu distri-
buindo pequenas bandeiras aos 
torcedores e promovendo um 
grande foguetório na entrada do 
time em campo. O Leão da Ilha 
permaneceu invicto em todas 
as partidas disputadas em casa 
e conseguiu 84% de aproveita-
mento dos pontos disputados 
em seu domínio.

O troféu da Segundona será 
entregue ao campeão no penúl-
timo jogo do campeonato, entre 
Corinthians e Avaí, no Estádio do 
Pacaembu, no sábado, 22. 

AVAÍ volta para a Série A do Brasileirão em 2009 com 84% de aproveitamento dos pontos disputados em seu domínio
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EM ALTA | O Café 
com Po-

esia, promovido pelos Centros de 
Educação Infantil (CEIs) de Canoinhas, 
foi destaque na revista Impressa de 
julho, que circula no Oeste e Planalto 
Serrano

POLÍTICA | As professoras Aparecida Cusin e Luiza 
Regiane Granemann, juntamente com os 

alunos Marcel da Silveira, Cassiana Gusso, Tâmara Mecabô, Jonatas Alves, 
Angelita Koskodai e Alessandra de Souza Nogueira, da E.E.B. Santa Cruz, de-
fenderam um projeto de Lei na Assembléia Legislativa de Santa Catarina, em 
Florianópolis. O projeto de Lei, pautado na educação ambiental, visa buscar 
valores que conduzam a uma convivência harmoniosa com o ambiente e as 
demais espécies que habitam o planeta. A participação faz parte do programa 
Parlamento Jovem.

Associação 
Empresarial de 
Canoinhas em 
mais uma missão 
empresarial
A Associação Empresarial de Ca-
noinhas está participando desde 
quarta-feira, 12, até hoje, do Con-
gresso Empresarial Catarinense, em 
Florianópolis.

A Missão Empresarial, organi-
zada pela ACI de Canoinhas, conta 
com a participação das ACIs de Porto 
União, Irineópolis, Mafra, Itaiópolis, 
Rio Negrinho, Campo Alegre e São 
Bento do Sul.

Paralelo ao evento acontece 
o 12º Encontro Estadual do Em-
preender, o 14º Encontro Estadual 
da Mulher Empresária, o 8º Ecaje 
- Encontro Catarinense de Jovens 
Empreendedores, o 1º Encontro da 
Mulher Empresária e a 1ª Feira de 
Soluções Empresariais.

Entre os palestrantes convida-
dos, estão Mário Castellar, diretor da 
Divisão de Inovação da Nestlé, que 
fez a palestra de abertura e Luciano 
Burti , piloto da Stock Car e comen-
tarista da F1 na Rede Globo.

Secretaria de 
Educação abre 
inscrições para 
contratação de 
ACTs
A Secretaria de Educação de 
Canoinhas abriu esta semana 
inscrições para a contratação 
temporária de profissionais para 
atuar na rede municipal de ensino, 
em vagas excedentes e em substi-
tuição a servidores efetivos.

O processo será realizado 
em duas etapas – a primeira foi 
esta semana. A segunda vai até 
o próximo dia 25 e consiste no 
preenchimento da inscrição na  
sede da Secretaria, que fica no 
prédio da prefeitura.

A escolha de aulas será nos dias 
3 e 4 de fevereiro de 2009. O edital 
completo está no mural de publi-
cações da prefeitura e no endereço 
eletrônico www.pmc.sc.gov.br.

Outras informações pelo 
fone: (47) 3621 7716.
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 Aniversariantes

Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

13/11 - Altamir José Mazurek
14/11 - Artur Olsen Junior
14/11 - Estanislau Knorek
14/11 - Luciane Goés
16/11 - Osmar Oliscoviski
17/11 - Marli Terezinha Zielinski
17/11 - Bruna Regina Sorg
18/11 - Terezinha de Barros
18/11 - Fredolino Langer
18/11 - Édison Correia
20/11 - Jeny Leffil Fontes
20/11 - Gislaine Hiera
20/11 - Zeida da Silva Santos

- Amanhã é o dia de Éderson 
Mota Junior. A equipe do jor-
nal Correio do Norte lhe deseja 
parabéns!

 Dr. Marcelo Gallotti e o Dr. 
Marcelo Sussenbach, profissionais 
da Clínica de Fraturas Canoinhas 
particparão do 40º Congresso 
Brasileiro de Ortopedia e Trau-
matologia, em Porto Alegre-RS, 
no Centro de Eventos FIERGS, 
um dos mais modernos espaços do 
gênero da América Latina. 

 Já estão à venda os cartões 
de Natal desenhados pelas 
crianças do Lar de Jesus. Toda 
a renda da venda será reverti-
da para o Natal das crianças 
da instituição. Colabore com 
a campanha comprando car-
tões, entrando em contato com 
Sheyla, pelo fone 3624-2000.

“Com muito amor e carinho, 
queremos parabenizar o jovem 
Willian Fabiano Nunes pelo seu 
aniversário, que será amanhã, 
desejando a ele toda a felicida-
de do mundo por ser um filho 
e irmão muito amado”. São os 
desejos de sua mãe, Ilda Viele-
vski, e seus irmãos, Wellinton e 
Kauan Nunes.

 PARABÉNS

CLICK    Formandas do curso de Artes Visuais da Uni-
versidade do Contestado posam para foto

Na segunda-feira, 17, Michele comple-
tará mais um ano de vida. Sua mãe lhe 
deseja muitas felicidades.

Alex Ortiz aniversariou na quarta-feira, 
12. Sua namorada, Samara, deseja toda a 
felicidade do mundo!

Os amigos Mauro, Reidimar e Marlon, durante a participação na 
Trilha do Vagalume Perdido.

Reidimar e Jéssica completaram um ano de namo-
ro na segunda-feira, 10. Felicidades ao casal!

Stefany Arrabar Paulo comple-
tou seu 1º aninho no domingo, 9. 
O vovô Wilson e a vovó Doroti, 
e seus pais, Charles e Jackeline, 
mandam os parabéns.

Hoje e amanhã são dias de festa para a família 
Pieczarcka. Cristiane completa idade nova hoje 
e Celestino, seu pai, amanhã. Felicidades!

Na quarta-feira, 12, Orestes Go-
lanovski completou idade nova. 
Parabéns para o recordista mun-
dial de doação de sangue!

Na terça-feira, 11, Simar completou idade 
nova. Com amor, carinho e admiração, 
Cristina lhe deseja feliz aniversário!

Completou mais um ano de vida 
na quarta-feira, 12, Clóvis Renê 
Laatsch. Sua família lhe dá os 
parabéns!

Casaram-se pelas bênçãos de Deus no dia 
8, Adolfinho Magalhães e Ana dos Santos, 
provando que o amor vence qualquer 
barreira. Parabéns aos noivos!

A Congregação Franciscana de Santa Maria Bernarda reebeu mais 
seis membros no final de semana passado. Em uma celebração em 
louvor a canonização de Madre Bernarda, os leigos confirmaram o 
compromisso de viver na fé, na esperança, na caridade e no amor 
diante do pároco e da comunidade presente.
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TORPEDOS

IMÓVEIS

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE casa mista com fundação p/ 
alvenaria. Terreno medindo 500m², com 
asfalto em frente, ponto de ônibus e próxi-
mo à escola, no bairro Alto das Palmeiras. 
Próxima ao Pesque e Pague Suchara. 
Fone: 3623-1569 ou 9981-1320.

VENDE-SE casa com 2 quartos, refor-
mada, no centro. Ótima localização. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE casa mista em Três Barras 
com 90m², lote com 600m², frente com 
grade. Valor: R$ 27 mil. Fone: 8842-
1105 ou 3623-1347.

VENDO uma casa com 120m², terreno 
com 500m², no Alto do Mussi, Três Bar-
ras, ótima localização. Aceito carro no ne-
gócio. Tratar: 3623-4274 ou  8815-0455.

VENDE-SE uma vídeo-locadora em Três 
Barras. Valor a combinar. Fone: 3623-
0907 – falar c/ Márcia.

PROCURA-SE moça para dividir aluguel. 
Interessadas ligar: (47) 9656-0300 .

VENDE-SE casa em São Bento do Sul, 
bairro Lençol, terreno com 510 m², casa 
60 m². Valor: R$ 25 mil. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: (47) 3635-4031, falar 
com Amélia.

VENDE-SE carta de crédito para imóvel 
ou material de construção não contem-
plada, no valor de R$ 35 mil. Valor pago 
é de R$ 9 mil. Pode ser usado FGTS 
para dar lance. Aceito propostas. Tratar: 
3622-5137.

ALUGO apartamento, 1º morador, área 
central a 200 metros do Hospital SC, 
suíte, quarto, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem fechada, acaba-
mento de primeira, vidro temperado, teto 
em gesso, interfone, portão eletrônico, 
direto com o proprietário. R$ 550. Fone: 
3624-2763 – em horário comercial.

VENDE-SE casa ao lado da Fatma, com 
2 dormitórios e demais dependências. 
Tratar: 9121-5258.

ALUGA-SE imóvel urbano com a área 
de 540,20m², localizado a rua São José. 
Valor: R$ 500. Tratar: 3622-6683. 

ALUGA-SE casa de alvenaria, locali-
zada na rua 3 de Maio, próx. a UnC. 
Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE apartamentos semi-mobi-
liados na Água Verde, próx. Portal de 
Canoinhas. Tratar: 3622-1030.

VENDE-SE um terreno urbano com 
área de 4800 m², contendo uma casa de 
madeira não averbada, localizado na rua 
José Samuel Schmidt, no Alto da Tijuca. 
Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno urbano,com a área 
de 2.310 m² , contendo uma casa de 
alvenaria, na rua 3 de Maio. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE terreno na rua João Toma-
chitz, próx. a Band FM, com 576m². 
Valor: R$ 40 mil. Fones: 3622-7188 ou 
3622-3135 c/ Marilei.

VENDO computador novo, Duo Core, 2 
GB de memória, HD de 160 GB, gravador 
de DVD, gabinete preto, teclado multimí-
dia, mouse óptico, caixas de som, monitor 
de 19” LCD, programas a escolher, com 
um ano de garantia. Valor: R$ 1.299,00. 
Facilito. Tratar: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDEM-SE equipamentos (compu-
tadores e PS2) para lan house, em 
funcionamento. Valor R$ 7,5 mil. Aceito 
moto ou propostas. Tratar: 3622-5137.

DIVERSOS

VENDO peças femininas, 153 calças 
e saias jeans. Tudo a preço de custo. 
Peça mais cara: R$ 35. Fone: 3623-
0996 c/ Sara ou Cleverson.

VENDE-SE uma máquina de costura 
reta industrial. Preço a combinar. Fone: 
3624-0200.

VENDE-SE maravilhoso roupeiro de 
casal em pinus, cor natural, design ex-
clusivo com embutido para TV de 29’ de 
2,6m x 2m x 0,5m, novo. Valor: R$ 900. 
Fone: 9903-3869 ou 3622-8632.

PROCURA-SE apartamento em Curitiba 
para alugar a partir de novembro. Fone: 
9976-0788 ou 9936-3869.

VENDE-SE um sobrado no centro de 
Canoinhas, ao lado da UnC. Fone: (47) 
9188-4586.

VENDE-SE terreno rural com 
185.147,66 m² na localidade de Rio da 
Veada. Valor a combinar. Tratar: (47) 
8841-7271.

VENDE-SE terreno, com 640m² na rua 
João Tomachitz, em frente a Band FM. 
Preço a combinar. Fone: 3624-0200.

ALUGA-SE  imóvel comercial, ao 
lado do  Portal de Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE Panificadora com o maqui-
nário. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE casa residencial, e outra 
casa nos fundos, terreno com área de 
615 m² , no loteamento Tricolin. Próx. 
Bar das Placas. Tratar: 3622-6683. 

VENDE-SE terreno rural com área de 
185,147,66 m², com rio, situada em Ve-
ada Salseiro , Município de Canoinhas. 
Tratar: 3622-6683.

ALUGA-SE imóvel comercial, situado na 
rua José B. Fedalto, esquina com a rua 
Miguel Klempous, em Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

ANIMAIS

VENDE-SE casa de alvenaria com 
100m² aproximadamente. Tendo 3 quar-
tos, 2 salas, cozinha, banheiro, garagem 
com churrasqueira e área de serviço. 
Rua Kurt Ulig, nº 230, Alto da Tijuca, 
próx. Escola Lovatel Pires. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 9656-6640.

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
chow-chow. Fone: 3622-1407.

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
pastor alemão. Valor: R$ 160. Fone: 
3622-6143.

VENDO casa pré-fabricada de madeira 
montada por R$ 10.550,00.
Fone: (47) 8805-9274.

VENDO lote com 450 m² no Salto 
d’Água Verde, na Vila Militar, por R$ 6,5 
mil. Fone: (47) 8837-9354.

ALUGA-SE sala comercial na rua 
Coronel Albuquerque, 460, centro. 
Valor: R$ 450. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE terreno urbano com área de 
722 m² , onde está edificada uma casa 
de alvenaria de 208 m², localizada na 
rua Augusto Haensch, bairro Boa Vista.  
Tratar: 9171-5264.

VENDE-SE uma casa no Rio Grande do 
Sul, em Estância Velha, ótima locali-
zação. Aceita-se carro no negócio ou 
troca-se por casa em Canoinhas. Fone: 
(47) 8854-5265.

VENDO notebook novo, com 1 ano de 
garantia, 2 GB de memória, HD de 120, 
tela de 15’, webcam, rede wireless, gra-
vador de DVD, modelo novo da ACER, 
programas a escolher. R$ 1.699,00. 
Facilito com cheque. Fone: 3624-2763 
ou 8407-4724.

COMPRA-SE lenha de pinus e eucalipto 
para picador, R$ 48 a tonelada, posta no 
local. Contato: (47) 8854-5262.

VENDE-SE 4 mil telhas ou a R$ 0,30 
cada. Fone: 3622-5923 ou 3622-1381.

VENDE-SE terreno de 25 litros e 503 m² 
situado na Divisa, São Mateus do Sul-
PR, de frente para o asfalto, próximo a  
igreja. Fone: (42) 3332-1301.

VENDE-SE forno para padaria Tedesco 
à gás. Valor: R$ 300. Tratar: 3622-3238.

VENDE-SE uma câmara fria de açougue 
para 800 quilos, 2 balcões expositores 
para carne e uma batedeira para bife. 
Tudo semi-novo. Preço a combinar. 
Fone: (47) 3655-1488.

TENHO 50 anos, 1.60 m de altura, 
cabelos escuros, olhos azuis, divorciada, 
moro sozinha e estou à procura de um 
companheiro entre 50 a 65 anos que seja 
carinhoso, romântico, extrovertido, bem 
humorado, bom caráter, que goste de 
curtir a vida. Interessados enviar cartas 
para: CX Postal 46, Canoinhas-SC, CEP 
89.460-000.
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VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania - III 
S, ano 1979, com carreta graneleiro Ran-
don, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ Paulo.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e de-
sembaçador traseiro, ar quente, trava 
elétrica, vidro elétrico e alarme. Tratar 
fones: (47) 3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 94, motor CHT, cor 
azul, c/ rodas esportivas, impecável. Valor: 
R$ 10,5 mil. Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condi-
cionado funcionando, vidro e trava 
elétrica, retrovisor elétrico, rodas liga 
leve 14, direção hidráulica, alarme, 
completo e tudo funcionando, cor 
prata, documentação OK. Valor: R$ 
15 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.

VENDO lindo Fusca, carro de colecio-
nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. 
Tratar: 3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Fone: 8406-5618.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.

VENDE-SE transmissor de FM automo-
tivo escamoteado c/ entrada p/ pendrive, 
cartão sd, ipod c/ controle, conexão no 
acendedor de cigarros, precisa somente 
que o rádio FM esteja funcionando para 
ouvir suas músicas. R$ 130 + pen drive 
de 1G. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE rádio amador novo (px) sob 
encomenda, cobra dx 19 ultra III 40 
canais, 4W. R$ 170. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 2 
controles + sensor ultrasom e 2 anos de ga-
rantia, instalado R$ 150. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Uno EX ano 2000, 4 portas, 
cor prata. Valor: R$ 15,3 mil. Fone: 
3624-0279 com Charles.

TRATORES

VENDE-SE trator Massey Ferguson 
275 em ótimo estado. Tratar com Zilda. 
Fone: 3622-0756.

VENDE-SE pneus novos e usados, 
todas as marcas e modelos. Av. Rigesa, 
1064. Fone: 3623-1247, falar com Nego 
Sérgio.

VENDE-SE Escort Zetec ano 2000, 
completo, financiado. Fone: 3622-8644.

VENDE-SE F-1000 ano 97 XLT com-
pleta. Aceita-se carro de menor valor. 
Fone: (47) 3655-1488.

VENDO Saveiro ano 2001, motor 1.8, gasoli-
na, trava elétrica, capota marítima, protetor 
de caçamba, alarme, cor azul. R$ 21 mil. 
Financio. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE trator Valmet 62, ano 74, 
com carreta. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 8854-5262.

VENDE-SE Elba, ano 1994, 1.5 IE, ar-
quente, vidros elétricos, travas elétricas, 
alarme, rodas esportivas, em excelente 
estado de conservação. Valor R$ 10 
mil. Contato: 3622-7449 ou 9147-9327 
com Cíntia ou Marcio.

COMPRA-SE carro financiado. Fone: 
9152-8475.

VENDE-SE ou TROCA-SE Blazer DLX 
4.3 V6 1997 a gasolina. Aceito carro de 
menor valor. 3622-0253 c/ Daniel.

VENDE-SE Uno EX 1999, azul, 4 portas, 
ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro. 2º dono, 51 mil km, carro todo ori-
ginal. Valor: R$ 14,9 mil. Fone: 9622-3357 
ou 3622-1209.
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Tradição traz micareta 
sertaneja a Canoinhas

PROGRAMAÇÃO 
FIM DE SEMANA

A FirmA
Quando? Hoje
O que? Show nacional com o 
grupo Tradição e show com os 
grupos canoinhenses: banda 
Kanoa e Yasushi e banda

BAile dAs deButAntes dA 
3.ª idAde
Quando? Amanhã
Onde? Na SBO, com início às 20 
horas. Valor do ingresso: R$ 10. 

Cine PoP dAnCe
Quando? Hoje
O que? Festa de Feriado
Quando? Amanhã
O que? Cine Ice

ChAnnel 311
Quando? Todas as 
quintas-feiras
O que? Bailão universitário

drAgoon BAr
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e 
porções

sBo
Quando? Domingo
O que? Show nacional com André 
e Adriano

V12 musiC BAr
Quando? Amanhã
O que? Hip e House

Bingo do ConseCAmP
Quando? Domingo, 16
Onde? No pavilhão da Igreja São 
Francisco a partir das 14 horas.
Relação de prêmios: 1° - Uma 
televisão 29’, 2º - Um fogão 4 bo-
cas, 3º - Uma bicicleta, 4º - Uma 
bicicleta, 5º - Um liquidificador 
e mais rodadas com diversos 
prêmios.
A renda do bingo será revertida 
para custear o projeto do conse-
lho, que já vem se destacando em 
apoio a comunidade do Campo 
d’Água Verde, com aulas de 
informática, teatro e música e 
acompanhamento psicológico e 
de assistentes sociais a mais de 
80 jovens da comunidade.

Três Barras 
define a 
programação do 
Natal Luz
A prefeitura definiu no início desta semana 
a programação das festividades do Natal 
Luz no município. As atrações iniciam  
amanhã com a abertura oficial da Casa 
do Papai Noel à visitação pública a partir 
das 14 horas. Já no dia 18 de dezembro 
acontecerá no campo do Caic, no distrito 
de São Cristóvão, show nacional com a 
dupla sertaneja Guilherme e Santiago. 
O evento será aberto gratuitamente às 
pessoas de toda a região. 

Entre os dias 19 e 21 de dezembro 
haverá a distribuição de brinquedos, doces 
e sorvetes às crianças de 0 a 12 anos; 
sorteio de 122 brindes às famílias do muni-
cípio; atrações musicais locais e regionais, 
show pirotécnico e parque de diversão 
inflável com diversos brinquedos.

Com um estilo conta-
giante que já atraiu mul-
tidões em todo o Brasil, 

o grupo Tradição é atração de 
hoje, em Canoinhas. 

O show acontece no Centro 
de Eventos A Firma. Os por-
tões serão abertos às 21 horas. 
A festa começa com a apresen-
tação do grupo Yashushi, tra-
zendo o melhor do pop/rock.  
O grande show com Tradição 
está previsto para às 23 horas. E 
para fechar a festa, os organiza-
dores reservam a apresentação 
do grupo Kanoa. 

Os ingressos já estão sen-
do comercializados e custam          
R$ 25, antecipado. Quem ad-
quirir o passaporte na hora, 
pagará R$30. 

o gruPo
O Grupo Tradição surgiu 

há 11 anos no Mato Grosso 
do Sul, e hoje é reconhecido 
no mercado musical nacional e 
internacional.

Tendo em sua formação 
Michel Teló (voz e gaita), An-
derson (bateria), Arapiraka (per-
cussão), Carlos Dias (baixo), 
Gerson (acordeon) e Pekois 
(guitarra), o Tradição apresenta 

um ritmo diferenciado em suas 
composições e fica evidente 
a mistura de gêneros como 
vanerão, forró, axé, chamamé, 
sertanejo, música romântica, 
rasqueado, polka e guarânias 
latinas – os  rotulando como 
um Grupo Sertanejo. 

Mas foi no ano de 2004 com 
o CD e DVD Tradição – Ao 
Vivo 2 que o Grupo Tradição 
conquistou o Brasil com os 
sucessos, Caldeirão, Campeão de 
Bilheteria, Pra Sempre Minha Vida 
e Barquinho que esteve entre as 

10 músicas mais executadas do 
País. E devido a este sucesso 
surgiram novos convites, um 
deles foi participar do CD e 
DVD “Ao Vivo em Goiânia” 
lançado em 2006 pela dupla 
Bruno e Marrone onde juntos 
cantam a música Tá Pegando 
composta por Bruno que relata 
a mistura de ritmos do Pantanal 
e de Goiás.     

E apostando nessa mistu-
ra, em 2007 o grupo inovou o 
mercado musical apresentando 
o novo CD e DVD Micareta Ser-

Grupo se apresenta 
hoje à noite na casa 
de shows A Firma

taneja. Graças as grandes nomes 
do axé, como Dodô e Osmar, 
Chiclete com Banana, Asa de 
Águia e Ivete Sangalo. 

A folia fora de época, co-
nhecida como Micareta, caiu 
na graça do grande público e 
se tornou atração garantida 
nos quatro cantos do País. E 
devido, a mistura musical e o 
desprendimento de rótulos que 
caracteriza o estilo do Grupo 
Tradição eles inovam a música 
Sertaneja trazendo a “Micareta 
Sertaneja”. 

O Tradição traz neste novo 
repertório músicas que marcam 
bem o estilo alegre da banda,  
como Eu Quero Você, Te digo sim, 
Galera do Rodeio  e Beijo na boca, 
faixas que representam bem o 
som do Tradição. 

Além disso , apresenta tam-
bém seu lado romântico com 
a música Um Anjo Apareceu, 
versão composta por Bruno, 
João Victor, Michel e Euller. 
Outra faixa que chama muita 
atenção é Se não vai eu vou, uma 
composição do Bruno, Edson e 
Felipe feita especialmente para 
o Tradição. 

> onde Adquirir seu 
ingresso PArA o show 

em CAnoinhAs

- JA Variedades; 
- 3F Produções ; 
- Posto Esso ; 
- Toca Lanches ; 
- Papelaria Ouro Verde ; 
- Papelaria Santa Cruz ; 
- Loja Cad-som.

edinei wassoaski
COM ASSESSORIA

MISTURA de ritmos musicais caracteriza o Grupo Tradição: micareta sertaneja é sucesso em todo o País
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INSCRIÇÕES ATRAVÉS DO SITE: www.cni.unc.br/concursos/pmtb

CONCURSO PÚBLICO MUNICIPAL
PREFEITURA DE TRÊS BARRAS/SC
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REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

NASCIMENTOS
CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

14/11
Agostinho Cardoso e Sueli Leal

Nivaldo César Moreski e Andréa Munhoz
Marcelo Schwcizarcki e Bernadete Konkel

Pedro Lopes e Maria José das Chagas Silva
Alexandro Borges de Lima e Beatriz Leite

Enio Mota Pereira e Kelly Kmiecik

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

02/11
Camile Lemos Fagundes
Pais: Antônio Vanderlei Fagun-
des
Roseli de Fátima Lemos

02/11
Murillo Rogério Fuck
Pais: Everton Luis Fuck
Susana Gracia Almeida

03/11
Alícia Vitoria Oliveira
Pais: Marcio Ricardo Oliveira
Márcia Corrêa de Mello

03/11
Kauan Soares de Lima Wozji-
nhack
Pais: Natálio Wozjinhack
Alessandra Soares de Lima

05/11
Julia dos Santos
Pais: Dorildo dos Santos
Claudete Kotkoski

07/11
Gustavo Ferreira Martins
Pais: Nilson Ferreira Martins
Ana Sara Lemos Ferreira Martins

07/11
Edenise Aparecida Augustien
Pais: Airton Augustien
Laudelina Correia Augustien

11/11
Guilherme henrique Soares 
Silveira
Pais: Marcelo Adriano Silveira
Rosicléa de Fátima Soares

HÁ 50 ANOS

PubLICADO EM  15 DE NOVEMbRO DE 1958

Associação Escoteira Santo 
André Avelino

Sob o patrocínio de diversas autoridades e entida-
des locais, como também da imprensa falada e escrita, 
acaba de ser fundada em Canoinhas, por iniciativa do sr. 
Linovale Massaneiro Moreira, uma Associação Escoteira, 
contando já com mais de 40 meninos inscritos e com a 
denominação de Associação Escoteira Santo André Ave-
lino, em homenagem ao santo do dia da sua fundação 
(10 de novembro) como também por ter Santo André 
Avelino adotado em sua vida, princípios tais como “total 
aversão a mentira”, “profundo amor a Deus e ao próximo”, 
qualidades previstas na Lei Escoteira.

O idealizador do movimento, assim como o seu co-
laborador jovem Rodolfo Ritter, agradecem aos srs. pais 
que já permitiram a inscrição de seus filhos, assim como 
a todos os demais que compreensivamente venham a 
apoiar este movimento cívico-cultural.

“Sempre alerta”, com amor a Deus e ao próximo, 
fazendo “o melhor possível”.

Canoinhas Força e Luz S/A amplia 
sua rede distribuidora de luz e energia

Dando cumprimento a um programa traçado por sua 
diretoria a empresa Canoinhas Força e Luz iniciou os 
serviços de ampliação de sua rede de força e luz elétrica. 
As primeiras ruas beneficiadas foram o prolongamento 
das ruas Victor Konder e 12 de Setembro, inclusive as 
demais ruas sem denominação nos fundos da Associação 
Rural, loteamento Alois Stuber.

A instalação dos primeiros postes causou viva satis-
fação entre todos os moradores daquele bairro. Como já 
foi divulgado por este jornal, cumpre a Canoinhas Força 
e Luz uma velha promessa e como não poderia deixar de 
ser, uma aspiração de todos que aguardavam a instalação 
da luz para ampliarem também os seus negócios. Reina 
entre todos os moradores das citadas ruas e bairros, 
alegria e entusiasmo e pelo que se observava, em futuro 
não muito distante, ali serão instaladas indústrias, casas 
comerciais, etc. Com luz elétrica, todos encontrarão 

ÓBITOS

Joana Deniz bueno
*07/08/40
+02/11/08

Áureo Munhoz
*14/10/40
+03/11/08

José Pilaty
*16/02/43
+06/11/08

Maria Dreher Gritens
*18/06/25
+06/11/08

Maria Lucia Speck Wald-
mann
*04/03/63
+09/11/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

possibilidades para o desfrute de melhores condições 
de vida. Neste particular está reservada à Canoinhas 
Força e Luz, função transcendental, qual seja a de 
encontrar junto a Empresul, solução para o problema 
que desde há muito aflige as classes econômicas do 
nosso município.

É bem verdade que a Canoinhas Força e Luz já 
deu um grande passo ampliando sua rede de energia 
elétrica, deve portanto merecer da população de Ca-
noinhas os mais justos louvores – é bom que se frise 
– pois a iniciativa é realmente de máximo interesse 
das coisas municipais.

Nossos cumprimentos aos dirigentes da Canoi-
nhas Força e Luz que iniciam uma era de decisão dos 
nossos destinos. Que continuem imbuídos do mesmo 
entusiasmo e vontade firme de ajudarem a levar o 
nosso município para a grandiosa rota do progresso 
e do evoluir.

Cine Teatro Vera Cruz 
apresenta:

Hoje, matinée às 14 
horas – Censura livre

COLÉGIO DE BROTOS
Com Oscarito, Gill Far-

ney, Inalda, 
Francisco Carlos, 

Badaró
Sensacional comédia do 

cinema nacional

Domingo às 20,15 horas – Proibido até 14 anos
COM QUEM ANDAM NOSSAS FILHAS

Com Silva Derbzn, Yolanda Varela, Martha Mijares, 
Cezar Del Campo, Freddy Fernandez, Raul Farrel e 

José Luiz Jimenez
Desejo! Calúnia! Maldade! Amor! Sedução!
Um grande drama realista do cinema mexicano.
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PROCLAMAÇÃO
O Brasil almeja novos rumos
Proclamando a educação
Eliminando o analfabetismo
Pondo em prática uma nova lição.

A experiência do adulto vale ouro
Muitos valem-se só da instrução
Observa-se na sociedade
A carência de alfabetização.

Somos altaneiros otimistas
Inspirados no progresso da nação
Ler e escrever é o novo rumo
Que ajuda a navegar com pés no chão.

Trabalhar na honestidade é 
nosso conceito
A alma carrega nossa emoção
Amamos a luta pelo saber
Faz a fé crescer com o cidadão.

A ignorância é o polegar maculado
É desagrado com humilhação
O País que o leme é o trabalho
Deve perseverar na educação.

Há tantos poemas guardados
Na escrita que não alcançou a mão
O analfabeto é só um pensador
E só dá calor a sua inspiração.

14 de novembro é o dia 
Nacional da Alfabetização.

Deus toma conta de nossas coisas com 
vantagens para nós. Pelo fato de não 
crermos praticamente nesta verdade, bem 
cedo sentimo-nos perturbados e prostra-
dos quando chegam os momentos difíceis. 
Os caminhos de Deus, mesmo visando 
levar o ser humano à felicidade, costumam 
ser pedregosos e cheio de espinhos. Esse 
fato pode parecer estranho porque fica a 
impressão de que somente os obstáculos, 
as dificuldades e os sofrimentos possibili-
tam atingir a verdadeira grandeza. De certa 
forma, é como se o bem da elevação e da 
dignidade justificasse a privação como algo 
a ser avaliado de forma positiva. Deus, na 
verdade, não se compraz no sofrimento, 
nem exige a privação como forma de pagar 
o benefício recebido. É a própria condição 
humana, submetida a tentação do senso 
comum, que tende a confundir o agradável 
com o importante, a opor resistência a tudo 
aquilo que promove e eleva. Os caminhos 
de Deus não seriam pedregosos se o ser 
humano buscasse espontaneamente seu 
bem verdadeiro. Ocorre, ao invés, que ele 

se deixa seduzir pela mediocridade, que 
promete satisfações, mas é incapaz de 
assegurar a verdadeira alegria, e assim 
tende a opor resistência ao seu bem maior. 
A Palavra de Deus anda na contra mão da 
mediocridade, exige sacrifícios e renún-
cias, porque é sua intenção possibilitar a 
vida em plenitude. Muitas vezes Deus nos 
espera onde não o buscamos ou pensa-
mos que ele possa estar. Se gostamos de 
encontrar o Senhor na oração será que não 
devíamos prestar atenção no fato de que 
Deus nos espera em todas as pessoas que 
o cercam, na vida e todos os dias? Preste 
atenção quantas vezes foi pronunciado 
Deus nessa reflexão?
Concluindo: Diga-me, como você admi-
nistra seu tempo e eu saberei se você é 
profundo ou superficial, responsável ou 
desligado, egoísta ou comunitário, com-
prometido com o Evangelho, tempo... a 
eternidade dando-me tempo para, no 
tempo, construir minha eternidade. O 
amor sempre anda de mãos dadas com 
o perdão.

HOJE - Tenório se mostra arrependido, 
diz que vai mandar Zuleika e os filhos de 
volta para São Paulo e propõe a Maria 
que reatem o casamento. Maria diz que 
abre mão da metade do patrimônio se ele 
for embora para São Paulo com sua outra 
família e deixar a fazenda para ela.

AMANHÃ - Zaqueu se oferece para ir 
como cozinheiro de comitiva. Tenório 
chega à conclusão que Zé Leôncio está 
por traz da decisão de sua mulher e, in-
conformado com suas exigências, decide 
contratar um jagunço para acabar com a 
vida dela.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Durante a semana você vai precisar fazer um certo 
esforço para manter o foco. Não se deixe levar por 
falsas promessas e não desvie sua atenção das 
coisas que está resolvendo. Também evite seguir 

palpites de terceiros. Aproveite um pouco do seu tempo pra aprofundar 
seus conhecimentos.

A energia da semana favorece o seu crescimento 
interior e o auxilia a libertar-se de situações limi-
tantes. É hora de desvencilhar-se do passado para 
poder viver o presente com mais leveza e planejar o 

futuro com mais otimismo. Não deixe a ansiedade e a insegurança 
atrapalharem seus relacionamentos.

Não deixe intrigas e fofocas destruirem sua paz 
inteiror. Evite envolver-se com assuntos duvidosos 
provenientes de pessoas mais duvidosas ainda. 
A energia da semana pode ser melhor utilizada 

para o recolhimento e para a resolução de pendências familiares. 
Vale a pena investir tempo e energia nos assuntos domésticos 
e familiares. 

Durante a semana o seu senso de valor estará um 
tanto turvo, por isso evite os gastos e, principal-
mente, especulações financeiras. Não é hora de 
tomar nenhuma iniciativa importante em relação 

a dinheiro. Seja paciente e aguarde por um momento de maior 
clareza quanto ao que realmente deseja.

Não se deixe impressionar pelos absurdos que 
ouvir nem tente compreender o que os motiva 
durante a semana. Direcione sua energia e sua 
compreensão ao ambiente familiar e a sua vida 

interior. As verdades são ouvidas no seu próprio interior e a com-
preensão distribui clareza no exterior. 

A energia da semana o deixa mais disperso e 
distraído, por isso tome cuidado para não estragar 
seus projetos; inclusive, é melhor deixá-los de 
molho, até você retomar o prumo e o rumo. En-

quanto isso curta mais o lar e a família. O clima é de renovação, 
fortalecimento dos laços e de planos para o futuro próximo.

A energia da semana não favorece as atitudes 
independentes. O momento é de colaboração, 
por isso não se esquive do auxílio oferecido e 
aproveite a oportunidade para trabalhar sua tão 

conhecida teimosia. Use seu charme e magnetismo com cautela e 
responsabilidade.

Evite agir por impulso durante esta semana, prin-
cipalmente com o que diz respeito a gastos. Está 
na hora de refazer seu orçamento e segui-lo de 
verdade. Evite medir seu valor baseado naquilo que 

pode comprar. As coisas no setor financeiro ainda irão melhorar 
bastante, mas para isso é preciso dar os primeiros passos na 
organização e controle.

Durante a semana evite fazer críticas ou comentá-
rios sobre a produtividade alheia, mesmo porque 
você também não estará com muito produtivo. 
A energia da semana está mais para o lazer e 

atividades criativas. Por isso use e abuse do suas habilidades 
para criar algo que lhe dê prazer. Também é um bom período para 
cuidar da saúde.

A energia da semana favorece mudanças que, em-
bora pequenas, a médio prazo poderão dar um novo 
rumo a sua vida. Deixe suas idéias para assuntos 
maiores amadurecerem mais um pouco. Quanto aos 

gastos, esta semana ainda oferece riscos para seu orçamento. Por 
isso contenha-se. Não despeje sua agressividade com os familiares. 
Sua paz de espírito agradece.

A energia da semana flui positivamente ajudando-o 
a fazer várias modificações no seu dia a dia tor-
nando-o mais agradável e produtivo. Essa mesma 
energia também favorece seus relacionamentos de 

modo geral, atraindo novos contatos e oportunidades de parcerias. 
Aguarde por novidades transformadoras no setor amoroso.

Peixes de 22/2 a 20/3
A energia da semana flui positivamente impul-
sionando seus planos e projetos. Este é um bom 
momento para inovar o que vem fazendo. É hora 
de mudanças criativas. Não se deixe impressionar 

por um repentino aumento de sensibilidade. Use-a para fortalecer 
suas crenças e engrandecer sua alma.

HORÓSCOPO DA SEMANA

NA CONTRAMÃO DA MEDIOCRIDADE

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

HOJE:

31ºC

Manhã Tarde Noite
17ºC

Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
16ºC

Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

DOMINGO:

30ºC

Manhã Tarde Noite
16ºC

Sol com algumas nuvens. Não chove.

SEGUNDA:

28ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

HOJE - Diego pede para fazer o exame 
para comprovar a paternidade. Júlia diz a 
Diego que não sabe se poderá jantar com 
Adriano. Ramiro persegue Lívia e a pega 
pelo braço. Tozé aconselha Celeste a correr 
atrás de Diego.

AMANHÃ - Júlia recusa o convite de Adria-
no para acompanhar Diego em São Paulo. 
Lívia diz a Ramiro que não quer nada com 
ele. Heraldo diz a Myrna que acha que Lívia 
está traindo Heitor. O falso Liu se oferece 
para treinar kung fu com Theo.

AMANHÃ - Virgínia quase desfalece quan-
do Lázaro se apresenta como dono do 
antiquári. Dora, Alma e Suzana comprovam 
que Lázaro não é Augusto. Dora e Bento 
constatam que a sepultura de Augusto está 
vazia. Walquíria e Alcides trocam olhares 
insinuantes. Nélson chega à funerária para 
o encontro, acha um bilhete de Leonora e 
se deita no caixão, seguindo instruções. 
Waldete tranca o prefeito no caixão. Gregg 
resolve voltar ao Brasil. Virgínia exige que 
Lázaro conte a verdade. 

AMANHÃ - Flora comenta com Silveirinha 
que o casamento de Gonçalo e Irene está 
no fim. Zé Bob diz a Donatela que tirou 
cópias da carta e vai devolver a original 
para Manu. Augusto diz a Diva/Miranda 
que não consegue meditar por não se 
desligar de Rosana. Elias é carinhoso com 
Dedina. Diva procura Elias, que se assus-
ta ao vê-la. Rita diz 
a Didu que está 
orgulhosa dele e o 
beija. Dodi revela a 
Flora que Zé Bob e 
Manu têm um caso 
e avisa que os dois 
vão se encontrar à 
noite.  

HOJE - Hipnotizado, Valente revela que 
seus pais o educaram para lutar contra os 
reptilianos. Melquior e Luciano enfrentam 
Curupira. Tati e cia. são atacados por uma 
cobra gigante. Maria rende Kídor. Noé e 
Perpétua libertam-se de Pesadelo.

AMANHÃ - Maria pega Kídor como refém. 
Tati enfrenta a cobra gigante. A Mulher- 
Zumbi ataca Perpétua. Samira leva Clara 
até Juli. Beto beija Aline. Valente entrega 
Draco ao Depecom. Luna volta com Tarso 
e Gaspar decide ir embora.

31ºC
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RURAL
Inadimplência 
leva a bloqueio
do Pronaf
Segundo Luiz Magno Veiga, do 
Banco do Brasil, de Canoinhas, 
inadimplência acima da estipu-
lada, bloqueou crédito      P. 14

JUSTIÇA
42 casais esperam 
por adoção em 
Canoinhas
Justiça aponta adoções ilegais 
como principal obstáculo para 
diminuir lista parada desde 
2004.                      Página 12

SAÚDE
Câncer mata 
cada vez mais 
em Canoinhas
Em 2007, 28 registros de mor-
tos pela doença foram feitos 
pelo IBGE. Doenças  do apa-
relho circulatório lideram. P. 8

Página 19

SUSPEITO | Fábio Lorena (detalhe) foi preso esta semana enquanto prestava depoimento sobre 
uma tentativa de assalto ocorrida na quinta-feira, 6, supostamente com seu carro (foto). 

Ele é acusado de ter espancado Claudinei Gonçalves Padilha, que morreu dias depois em decorrência dos ferimentos
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